
Eleição do Conselho Tutelar terá 
voto eletrônico inédito na região

Monitoramento de agressores 
deve chegar à região até 2024

Em Sumaré, Nova Odessa, Hortolândia, Paulínia e Monte Mor são 124 candidatos na disputa pelo cargo nas 
eleições unificadas deste domingo (1°); subsídios nas cidades da região variam entre R$ 3 mil e R$ 9,2 mil  PÁGINA 07

TODAS AS ÁREASINFRAÇÃO AMBIENTAL

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

O prefeito de Monte Mor, Edivaldo Brischi (PSD), recebeu em seu gabinete nesta 
semana, os vereadores da cidade e assinou a aprovação de emendas impositivas 
dos parlamentares. As emendas liberadas por Brischi somam mais de R$ 3 mi-
lhões em investimentos em todas as áreas do município, da compra de equipa-
mentos de saúde até a estruturação do esporte.                                                        PÁGINA 09

A Prefeitura de Hortolândia destacou a realização de mais fiscalizações para um 
monitoramento rigoroso dos transportadores de resíduos na cidade.  De acordo 
com a Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, durante o 
primeiro mês de operação da Central de Monitoramento, foram emitidas 177 no-
tificações de advertência para infrações.                                                             PÁGINA 05

Brischi libera R$ 3 milhões 
em emendas impositivas 
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Já começou a montagem do palco e das tendas que vão servir de “restaurantes” 
para as 11 entidades assistenciais beneficentes participantes da Festa das Nações 
de Nova Odessa 2023, que acontece nos dias 06, 07 e 08 de outubro. O recinto do 
evento fica na Praça dos Três Poderes, na avenida João Pessoa, em frente à Pre-
feitura. Durante a fase de montagem, os dois bolsões de estacionamento podem 
ficar temporariamente interditados, para o trabalho das equipes.              PÁGINA 06

Nova Odessa inicia montagem 
da Festa das Nações 2023

Hortolândia notifica 177 
transportadores de resíduos

MORTE DE PROFESSOR OLIMPÍADA DO SABER FACILITA SP 

Desde o assassinato 
do professor sumareen-
se Cauê Pozenatto Lima, 
de 35 anos, os policiais da 
DIG (Delegacia de Investi-
gações Gerais) de Ameri-
cana realizaram diligên-
cias que demandaram ho-
ras de trabalho até a Justiça 
decretar a prisão preventi-
va do acusado, o tatuador 
W. C., de 35 anos. O delega-
do da DIG, Lucio Petrocelli, 
destacou que foram mais 
de seis horas da reconsti-
tuição do crime e “horas 
e horas” para produção de 
relatórios.                     PÁGINA 03

Estudantes da Etec (Es-
cola Técnica Estadual) de 
Hortolândia conquista-
ram 68 medalhas na edi-
ção 2023 da Olimpíada 
Brasileira do Saber. Fo-
ram 27 medalhas de prata 
e 41 de bronze. Criada em 
2014, a olimpíada cientí-
fica nacional é conside-
rada de alto nível e visa 
estimular o interesse dos 
alunos em arte, matemá-
tica, raciocínio lógico, lín-
gua portuguesa e estran-
geira, ciências da nature-
za, educação tecnológica 
e atualidades.        PÁGINA 05

O governador Tarcísio 
de Freitas (Republicanos) 
lançou nesta semana o 
programa Facilita SP, ini-
ciativa que vai desburo-
cratizar e melhorar o am-
biente de negócios em to-
do o estado, tornando os 
procedimentos mais rá-
pidos e transparentes pa-
ra estimular o empreende-
dorismo e simplificar a vi-
da do empresário paulis-
ta. “Estamos caminhando 
firme na direção da des-
burocratização com o pro-
grama Facilita SP”, afir-
mou Tarcísio.           PÁGINA 12

Delegado afirma 
que investigação 
demandou ‘horas 
de dedicação’

Estudantes da 
Etec Hortolândia 
conquistam 68 
medalhas 

Governador 
lança programa
para estimular 
empresário 

ESTRELA DO GOSPEL

Cantora Gabriela Rocha 
anuncia show em Sumaré

O San Ville Hall 
vai trazer para Su-
maré o show de 
uma das maio-
res cantoras gos-
pel do Brasil. Ga-
briela Rocha vai se 
apresentar no dia 
15 de fevereiro. O 
show está previsto 
para acontecer às 
21h30. Estão dis-
poníveis para o 
público três tipos 
de ingressos: Pis-
ta, Cadeiras e Me-
sas. Os ingressos 
podem ser adquiridos pelo site Guichê Web ou na 
bilheteria do local. Todos os setores são da catego-
ria “Ingresso Solidário”. No dia do evento será feito 
o recolhimento de um quilo de alimento não perecí-
vel, o qual cada comprador deverá trazer para doa-
ção para as famílias carentes da cidade.        PÁGINA 04

O projeto pioneiro de 
monitoramento com tor-
nozeleiras de agressores 
de mulheres deve ser am-
pliado e chegar aos mu-
nicípios da região até o fi-
nal de 2024. A previsão é 
do secretário da Seguran-
ça Pública de São Paulo, 
Guilherme Derrite. A ca-
da 24 horas, três mulheres 
de Sumaré, Hortolândia, 
Monte Mor, Paulínia e No-
va Odessa obtêm na Justi-
ça medidas protetivas. O 
projeto piloto está em exe-
cução na capital paulis-
ta desde 11 de setembro. 
Até o momento, 20 infra-
tores receberam tornoze-
leira eletrônica por deci-
são da Justiça.         PÁGINA 08Delegacias de Defesa da Mulher terão acesso a atendimento por videoconferência 
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Não conhecemos uma 
pessoa sequer que 
apoie o aborto, por is-

so, atenção: o que se debate aqui 
não é a “sua” ou a “nossa” opi-
nião sobre o aborto, mas a cons-
titucionalidade dos artigos 124 
e 126 do Código Penal, no voto 
da ministra Rosa Weber.

Antes da análise jurídica al-
guns esclarecimentos e adver-
tências.

Esclarecimentos: escrevemos 
tendo em perspectiva a dor das 
800 mil mulheres que praticam 
abortos todos os anos no Brasil; 
escrevemos em solidariedade 
às 200 mil mulheres que recor-
rem ao SUS para tratar as seque-
las de procedimentos malfei-
tos; escrevemos tendo em men-
te a defesa da vida, pois o abor-
to é o quinto maior causador de 
mortes maternas no país; escre-
vemos sem hipocrisia e com o 
olhar na vida real, pois, uma a 
cada cinco mulheres com mais 
de 40 anos já fizeram, pelo me-
nos, um aborto na vida e hoje 
existem 37 milhões de mulhe-
res nessa faixa etária, de acor-
do com o IBGE (ou seja, cerca 
de 7,4 milhões de brasileiras já 
fizeram pelo menos um aborto). 

Seriam todas criminosas e 
levianas, como afirmam hi-
pócritas do quilate do senador 
Eduardo Girão? 

Primeira advertência: cen-
suramos de plano quem trata o 
aborto como uma decisão fácil 
e leviana derivada da inadequa-
ção social da conduta da mu-
lher, por isso, se o leitor preten-
der seguir tendo em perspecti-
va essa visão, nem vá adiante. 

Segunda ressalva: cabe ao 
Congresso Nacional legislar so-
bre a questão da criminalização 
ou descriminalização do abor-
to, mas o tema chegou ao STF 
através de uma ação e, é dever 
da corte enfrentar toda questão 
jurídica a ela apresentada. 

Uma terceira ressalva: nos 
opomos fortemente à judicia-
lização de temas que deveriam 
tramitar pelo congresso ou pe-
lo Executivo, como a elaboração 
das políticas públicas relaciona-
das à justiça reprodutiva e às po-
líticas de saúde das mulheres.

Última ressalva: o voto da 
ministra não tratou de formu-
lação de políticas públicas, tra-
tou de dizer se o aborto é cri-
me ou não, à luz da constitui-
ção da república.

Vamos em frente.

Apesar de o voto tratar da 
constitucionalidade de dois arti-
gos do código penal, ele nos ofe-
rece a oportunidade de inaugu-
rar diálogo honesto sobre o tema. 

A ministra Rosa Weber votou 
pela inconstitucionalidade dos 
artigos 124 e 126 do Código Pe-
nal, ou seja, não seria crime in-
terromper voluntariamente a 
gravidez nas primeiras 12 se-
manas de gestação.

Foi um voto corajoso e, a nos-
so juízo, juridicamente correto. 

No voto é possível ler que ela 
considera que os citados arti-
gos não estão de acordo com a 
atual Constituição (para quem 
não é dos círculos jurídicos é 
importante esclarecer que os 
artigos124 e o 126 tratam como 
crime a realização do chamado 
autoaborto e criminoso aque-
le que provoca o aborto com o 
consentimento da gestante). 

O tema é delicado, tanto que 
nos sugeriram passar ao largo 
dele, seria “mais prudente”, con-
tudo, não é a prudência que faz 
do mundo um lugar melhor, o 
que faz do mundo um lugar me-
lhor é conhecer e compreender 
a realidade, o que faz do mun-
do um lugar melhor é conversar, 
debater e enfrentar essa realida-
de, afinal, como orienta Mateus, 
7:1: “Não julguem, para que vo-
cês não sejam julgados”. 

O debate é jurídico, sensível 
é verdade, pois suscita convic-
ções de ordem moral, ética, re-
ligiosa, mas é necessário, por is-
so vamos tentar nos mantermos 
fiéis ao argumento da ministra, 
cujo voto conclui que é despro-
porcional atribuir pena de de-
tenção de um a quatro anos pa-
ra a gestante, caso provoque o 
aborto por conta própria ou au-
torize alguém a fazê-lo, e para a 
pessoa que ajudar ou realizar o 
procedimento. 

Para Rosa Weber a criminali-
zação do aborto voluntário, com 
sanção penal à mulher e ao pro-
fissional da medicina, trata da 
questão de direitos, do direito 
à vida e sua correlação com o 
direito à saúde e os direitos das 
mulheres e não sobre pecado ou 
qualquer outro aspecto merece-
dor, ou não, de destaque.

O voto destaca a falta de con-
senso sobre o momento do iní-
cio da vida, tanto na ciência 
quanto no campo da filosofia, 
da religião e da ética; por isso, 
o argumento do direito à vida 
desde a concepção como fun-

n  CHARGE

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2638
5ª feira, 28 de Setembro de 2023

Concurso 2915
4ª feira, 27 de Setembro de 2023

Concurso 2573
4ª feira, 27 de Setembro de 2023

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2526
4ª feira, 27 de Setembro de 2023

Concurso 6253
5ª feira, 28 de Setembro de 2023
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37    41    42    47    53

63    65    66    69    80

81    84    86    87    98

14    16    40    45    51

Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Chove rápido 

durante o dia e à noite.

TEMPERATURA

Mínima 19 o    l    Máxima 29 o

damento para a proibição total da 
interrupção da gestação, como de-
fendem alguns setores, “não en-
contra suporte jurídico no dese-
nho constitucional brasileiro”, mas 
afirma que o Estado tem legítimo 
interesse e dever na proteção da 
vida humana configurada no em-
brião e no nascituro, conforme a 
legislação civil, entretanto, essa 
proteção, segundo a ministra, en-
contra limites no Estado constitu-
cional, pois a tutela desse direito 
não pode inviabilizar, o exercício 
de outros direitos fundamentais 
também protegidos pela consti-
tuição, pela lei e por tratados in-
ternacionais de direitos humanos, 
incluindo-se os direitos sexuais e 
reprodutivos das mulheres.

O voto trouxe outras reflexões 
importantes: (i) em diferentes paí-
ses onde o aborto foi descrimina-
lizado, houve redução do núme-
ro de procedimentos, associada 
à ampliação do uso de métodos 
contraceptivos e (ii) na jurispru-
dência de vários países, tendên-
cia contemporânea do constitu-
cionalismo internacional, consi-
dera-se o problema da saúde se-
xual e reprodutiva das mulheres 
como uma questão de saúde pú-
blica e de direitos humanos. 

A nossa opinião importa pou-
co ou nada, não vivemos esse di-
lema aqui em casa, mas concorda-
mos com a perspectiva de que há 
uma colidência de direitos, espe-
cialmente quando coloca-se à me-
sa os direitos a liberdade e à vida 
digna em toda sua plenitude, fí-
sica, mental, psicológica e social.

Ou como escreveu a ministra: 
“Não tivemos como participar 
ativamente da deliberação sobre 
questão que nos é particular, que 
diz respeito ao fato comum da vi-
da reprodutiva da mulher, mais 
que isso, que fala sobre o aspecto 
nuclear da conformação da sua 
autodeterminação, que é o proje-
to da maternidade e sua concilia-
ção com todos as outras dimensões 
do projeto de vida digna”. 

Há um aspecto fundamental 
que Rosa Weber ilumina: a norma 
sob análise é de 1940, fruto de um 
decreto-lei, criada sem participa-
ção da sociedade e muito menos 
das mulheres; é uma legislação 
criada na ditadura Vargas e escrita 
por homens nascidos no final do 
século XIX, cuja visão de mundo 
não colocava a mulher “como su-
jeito e titular de direito”, mas co-
mo cidadã de segunda classe, que 
não podia expressar-se sobre sua 
liberdade e autonomia.

Cremos que a questão deve ser 
debatida com honesta humanida-
de, sem hipocrisias nessa terceira 
década do século XXI, e, orienta-
da pela visão da mulher, que não 
foi ouvida em 1940.

Essas são as reflexões.

Um recente estudo rea-
lizado em Portugal pe-
la Associação Saúde 

das Mães Negras e Racializa-
das em Portugal (Samanepor), 
destacou preocupantes índi-
ces de violência obstétrica so-
frida por mulheres negras e 
afrodescendentes durante a 
gravidez e o parto. Esta pes-
quisa, conduzida em parce-
ria com o Foco Saúde, referên-
cia em saúde em Angola, re-
velou que mais de um quinto 
das mulheres negras inquiri-
das afirmou ter vivenciado si-
tuações de violência obstétri-
ca, frequentemente associadas 
à raça, idade e condição social.

O estudo mostrou que, ape-
sar da maioria das inquiridas 
ter relatado sentimentos posi-
tivos durante a gravidez, apro-
ximadamente 10,7% delas não 
se sentiram respeitadas pelos 
profissionais de saúde durante 
a gestação, enquanto cerca de 
33,5% se sentiram humilhadas 
e 41,1% negligenciadas.

De forma alarmante, 21,4% 
das mulheres inquiridas afir-
maram ter sido vítimas de “vio-
lência obstétrica relacionada 
com questões de raça/etnia, 
idade, condição social ou ou-
tros fatores” durante a gesta-
ção. Esses números refletem o 
impacto negativo de estereóti-
pos e preconceitos arraigados 
na sociedade.

O estudo também revelou 
que a violência obstétrica per-
sistiu durante o parto, com 
23,4% das mulheres inquiri-
das sentindo-se negligencia-
das, 19,7% relatando falta de 
respeito e 17% afirmando te-
rem sido humilhadas. Nesse 
contexto, 24% das participan-
tes do estudo relataram ter so-
frido violência obstétrica rela-
cionada a questões de raça, et-
nia, idade ou condição social 
durante o parto.

Embora muitas das mulhe-
res inquiridas possuam ensi-
no superior completo (60,8%) 
e empregos formais (83,5%), os 
resultados indicam que houve 
falta de informação sobre as 
opções de tipos de parto pa-
ra metade delas. Além disso, 
a maioria não foi questionada 
sobre a posição de parto de sua 
escolha, e 84,4% não tiveram 
um acompanhante de sua es-
colha em algum momento do 
trabalho de parto.

O neurocientista brasileiro, 
Fabiano de Abreu Agrela, PhD 
em Neurociências e represen-
tante do Foco Saúde para lu-
sofonia, da Câmara do Comér-
cio portuguesa e da Casa do 
Brasil, Terras de Cabral, enfa-
tiza a importância do bem-es-
tar da mãe para o neurodesen-
volvimento do filho. Ele enfa-
tiza que, para além das consi-
derações humanitárias eviden-
tes, a falta de preparo demons-
trada por alguns profissionais 
de saúde durante a gestação e 
o parto pode ter consequências 
profundas, “O correto cuidado 
e manutenção da homeostase 
materna se refletem em crian-
ças saudáveis, enquanto pro-
blemas durante esse período 
resultam em maiores custos 
públicos e podem prejudicar 
o desenvolvimento da nação”, 
afirma Agrela.

24% das mulheres 
negras em Portugal 
sofreram violência 
obstétrica no parto

Fabiano de Abreu Agrela
é PostDoc em Neurociências; Doutor e Mestre 

em Ciências da Saúde nas áreas de Psicologia e 
Neurociências; Mestre em Psicologia; Mestre em 
Psicanálise com formações em neuropsicologia, 

licenciatura em biologia e em história e 
tecnólogo em antropologia
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Da porteira para fora (331)
Noz-moscada

Se há algo que lembro dos primeiros 
anos escolares é: Noz-moscada. Os por-
tugueses haviam conquistado Malaca 
em 1511 e tiveram o contato com a Noz-
-moscada, afinal as caravelas eram le-
ves e atingiam razoável velocidade, no 
entanto, o domínio português por essas 
bandas asiáticas não foi duradouro, pois 
outras nações tinham igualmente a ga-
nância despertada pelas especiarias da 
Índia que rendiam bom lucro quando 
vendidas na Europa.

Lá na escola primária quando pergun-
tado (eu não me lembro da pergunta), 
mas eu me lembro da resposta:- “Da ín-
dia através da Cia das Índias vinham as 
especiarias, Noz-moscada etc.”. Eu falava 
essa frase de soprada, sem colocar a vír-
gula. Escutei o nome Noz-moscada pela 
primeira vez na tenra idade e fiquei fas-
cinado. Noz-moscada! É bonito.

E, a Dona Neuza, minha professora, 
orgulhosa, disparava:- “Muito Bem, res-
posta certa, pode sentar”. Que orgulho! 
Até hoje, acredito que não saberia reco-
nhecer uma Noz-moscada já que meus 
conhecimentos culinários são trágicos, 
mas de quantas inquisições escolares 
ela me salvou! Provavelmente assim co-
mo a minha professora e eu estivemos 
equivocados sobre o real significado da-
quela minha decoreba. O pessoal mun-
do adentro e mundo afora não havia si-
do apresentado à geladeira e com o ca-
lor infernal que fazia na Terra de Santa 
Cruz disfarçar a podridão dos alimen-
tos com um tempero de nome tão exóti-
co fazia descer mais facilmente as goro-
robas nos anos de 1500, 1600, 1700 e 1800.

Os portugueses chegaram à Asia, toda-
via, os ingleses e holandeses, apesar de 
terem aportado mais tarde ficaram por 

mais tempo. O mais interessante sobre 
o período que reinou as Cias das Índias 
não foi a Noz-moscada, é claro, e sim, o 
domínio do capital sobre o trabalho da-
quela época, a Cia inglesa foi criticada 
por Karl Marx como a porta-estandarte 
da dinheirocracia britânica. 

A Companhia das Índias foi fundada em 
1600 e em 1874 ela foi dissolvida, sua rival 
a VOC – a cia holandesa Dutch Verenigle 
Oostindische Companie (VOC) em 1602 
e extinta mais prematuramente em 1799. 

A Cia das Índias dominou, desde Lon-
dres, o comércio na Ásia e sua rival de 
Amsterdam era tida pelos holandeses, 
no período de glórias, como o centro do 
comércio mundial. A disputa entre os 
holandeses e ingleses sobre esse merca-
do se arrastou até 1778. Essas duas em-
presas possuíam seus próprios exércitos 
e seus contingentes podiam passar dos 
200.000 soldados. Conquistava-se loca-
lidades e colocava-se ali “laranjas” para 
comandá-las sendo o comércio uma va-
riante da dominância bélica. Os ingleses 
conquistaram Bengala em 1757 e a pilha-
gem se tornou oficial o que hoje é consi-
derado o primeiro movimento bem-su-
cedido da Grã-Bretanha para a conquista 
da India. A cia das Índias arrebatou tan-
to poder que cobrava os impostos sobre 
10 milhões de habitantes (1765).

O neoliberalismo desenfreado acarreta a 
eliminação da concorrência e foi isso exa-
tamente o que fez a Cia das Indias a par-
tir de Bengala. Além do envio das musse-
linas de Daca para as nobres e finas mu-
lheres inglesas tivemos o chá da China que 
acelerou o consumo dos nobres ingleses 
em suas tardes de convívio social exibindo 
trajes elegantérrimos e fartas risadas. Em 

contrapartida a Cia das Índias produzia o 
ópio na Índia e o vendia na China (Cantão). 
Nick Robins escreveu:- “Eles chegam para 
negociar e ficam para governar”. Meu avô 
por parte de mãe, um sábio, dizia: “Tudo 
que é demais faz mal”. Assim, como o im-
pério Romano, os exageros vindos de Ben-
gala terminaram em colapso. 

Os EUA aproveitaram o esgarçamento 
da gestão dos ingleses na Ásia e em 1773 
lançaram ao mar carregamentos de chá 
inglês. O chá, ícone do domínio inglês so-
bre as colônias americanas, foi desprezado 
nesse ato simbólico e deu-se ali o primei-
ro passo para a independência dos EUA.

Não sei a quantas andam o ensino fun-
damental na Terra Brasilis, no entanto, 
provavelmente os meninos de hoje não 
fazem como eu quando respondia:- “Da 
índia através da Cia das Índias vinham 
as especiarias, Noz-moscada etc.” Hoje, 
2023, diante de uma professora um alu-
no acredito que diria algo do tipo:- “Goo-
gle, Microsoft, Apple e Amazon.” para 
uma pergunta que também desconhe-
ço. O mundo mudou. Será?

A minha única certeza: No final do 
dia um artista será contratado a peso de 
bons bocados de dólares para retratar os 
novos tempos, fará dançar seus pincéis 
sobre a tela percorrendo símbolos icôni-
cos atuais, todavia similares na sua es-
sência às épocas da Cia das Índias. 

Lev Tolstoi, o prodigioso escritor rus-
so me emprestaria uma de suas geniais 
frases para retratar minha ação para de-
corar sem refletir. Meu objetivo único: 
Passar ileso pela chamada oral da Dona 
Neuza sem aprender, é claro. E, Tolstoi 
disse:- “Há galos que pensam que o sol 
está nascendo porque cantam”.

Assassinato do professor sumareense Cauê Pozenatto Lima, de 35 anos, teve denúncia 
aceita nesta semana pela Justiça depois da conclusão de inquérito da Polícia Civil

Desde o assassinato 
do professor sumareense 
Cauê Pozenatto Lima, de 
35 anos, os policiais da DIG 
(Delegacia de Investigações 
Gerais) de Americana rea-
lizaram diligências que de-
mandaram horas de traba-
lho até a Justiça decretar a 
prisão preventiva do acusa-
do, o tatuador W. C., de 35 
anos, na quinta-feira (28).

O delegado da DIG, Lucio 
Petrocelli, destacou que fo-
ram mais de seis horas da 
reconstituição do crime e 
“horas e horas” para produ-
ção de relatórios e a conclu-
são do inquérito policial, 
que pediu a prisão preven-
tiva dos suspeitos. 

“Foram dias de mui-
to trabalho da Polícia Ci-
vil, trabalho esse de uma 
equipe de investigação que 

muito se empenhou. A in-
vestigação demandou ho-
ras de dedicação”, afirmou.

A DIG atuou desde os 
primeiros momentos após 
o crime, ouvindo depoi-
mentos e realizando ope-
rações em Sumaré até a 
localização do carro usa-
do no crime e a detenção 
dos suspeitos.

Segundo a Polícia Civil, 
o assassinato foi realizado 
com “requintes de tortura 
e crueldade”.

A Justiça de Sumaré re-
cebeu a denúncia contra 
o tatuador W. C., pelo ho-
micídio do professor, de-
cretou a prisão preventi-
va dele e mandou soltar a 
parceira do acusado, P. F. 
S. A., de 30 anos, revogan-
do a prisão temporária. Ela 
responderá em liberdade 
pelo crime de ocultação de 
cadáver e será submetida a 
medidas cautelares. Delegado Lucio Petrocelli destaca investigação da DIG de Americana

‘Investigação demandou horas
de dedicação’, afirma delegado

Paulo Medina  l  SUMARÉ
paulo.medina@tribunaliberal.com.br
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O recebimento da denún-
cia ocorreu após inquérito 
policial ser concluído pe-
la DIG e a denúncia apre-
sentada pelo 6° promotor de 
Justiça de Sumaré, Ricardo 
Gerhardinger Schade.

RECONSTITUIÇÃO 
No início do mês, o tatua-

dor deu novo depoimento 
à Polícia Civil durante a re-
constituição do crime, e, 
com a presença do suspei-
to no local, policiais desco-
briram que o corpo de Cauê 
permaneceu cerca de 8h 
dentro de seu próprio car-
ro antes de ser queimado. 
O veículo ficou estaciona-
do nas proximidades da re-
sidência do suspeito, no Jar-
dim Maria Luiza, em Suma-
ré. O assassinato ocorreu no 
dia 1º de agosto. Depois de 
pernoitar no veículo é que 
o corpo do professor foi en-
caminhado para a região da 
Praia Azul, em Americana, 
onde foi queimado.

A dinâmica do caso revela 
que o professor inicialmente 
estava na residência de W. e 
ambos deixaram o local no 
carro da vítima. Posterior-
mente, eles passaram por 
dois endereços em busca de 
drogas no Parque Itália, mas 
o desentendimento resultou 
em uma facada fatal desferi-
da contra o professor.

A Festa do Peão de Mon-
te Mor 2023 promete três 
dias de diversão, música 
e competições de rodeio 
eletrizantes. Organizado 
pela Prefeitura em parce-
ria com a Cia de Rodeios 
RS Formigão, o evento es-

tá marcado para os dias 26, 
27 e 28 de outubro, e acon-
tecerá na avenida Um, no 
bairro Central Parque, saí-
da para Sumaré. A progra-
mação musical deste ano 
terá alguns dos maiores 
nomes da música sertane-
ja do Brasil. Na quinta-fei-
ra, dia 26 de outubro, a fes-
ta começa com o show de 

Marcos Paulo e Marcelo, 
que promete agitar a pla-
teia a partir das 22h30. Na 
sexta-feira, dia 27, é a vez 
da dupla Bruno e Barretto 
subir ao palco principal às 
23h, trazendo seu reper-
tório cheio de sucessos. E 
para encerrar com chave 
de ouro no sábado, dia 28, 
Maria Cecília e Rodolfo se 

apresentarão às 23h30.
Além da música, a Festa 

do Peão de Monte Mor tam-
bém oferecerá competições 
de rodeio em touros e cava-
los todos os dias. Os even-
tos contarão com a locução 
empolgante de Palito, Luiz 
Augusto e Jorge Moisés.

O evento contará com 
um bailão todas as noi-

tes, comandado por Dani-
lo Carreiro, que garantirá 
que todos se divirtam na 
pista de dança. Além disso, 
para aqueles que desejam 
uma experiência mais ex-
clusiva, haverá camarotes 
disponíveis. Para mais in-
formações sobre os cama-
rotes, os interessados po-
dem entrar em contato com 
a Cia RS Rodeio pelo telefo-
ne 19.9.9518.9845.

SOLIDARIEDADE
A Festa do Peão também 

tem um caráter solidário. A 
entrada para o evento será 

um quilo de alimento não 
perecível, que será desti-
nado a instituições de ca-
ridade locais. Esta iniciati-
va visa ajudar aqueles que 
mais precisam, tornando a 
festa não apenas uma cele-
bração cultural, mas tam-
bém um ato de solidarieda-
de, segundo a organização.

Para garantir conforto e 
comodidade aos visitantes, 
a festa contará com esta-
cionamento amplo, facili-
tando o acesso. Além dis-
so, uma praça de alimenta-
ção estará à disposição dos 
participantes.

Festa do Peão de Monte Mor terá 
shows de estrelas do sertanejo

EM TRÊS DIAS
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Organização anunciou que show está marcado para 
fevereiro de 2024 e os ingressos já estão disponíveis; 
evento vai arrecadar alimentos para famílias carentes

O San Ville Hall vai tra-
zer para Sumaré o show de 
uma das maiores cantoras 
gospel do Brasil. Gabriela 
Rocha vai se apresentar no 
dia 15 de fevereiro. O show 
está previsto para aconte-
cer às 21h30.

Estão disponíveis para 
o público três tipos de in-
gressos: Pista, Cadeiras e 
Mesas. Os ingressos po-
dem ser adquiridos pe-
lo site Guichê Web ou na 
bilheteria do local. Todos 
os setores são da catego-
ria “Ingresso Solidário”. No 
dia do evento será feito o 
recolhimento de um qui-
lo de alimento não perecí-
vel, o qual cada comprador 
deverá trazer para doação 
para as famílias carentes 
da cidade de Sumaré, em 
parceria com o Fundo So-
cial de Solidariedade.

Gabriela Rocha nasceu 
em São Paulo em 1994. Aos 
cinco anos iniciou seu mi-
nistério na igreja que fre-
quentava e aos 13 anos, 
participou do programa 
Raul Gil, onde sua voz se 
propagou pela nação. A 
partir de então, a canto-
ra se dedicou por com-
pleto ao chamado, levan-
do os louvores a todos os 
povos. Em 2012, Gabrie-
la lançou seu primeiro ál-

bum “Jesus” e, a partir daí, 
sua trajetória ministerial 
foi marcada com músicas 
que continuam impactan-
do vidas.

Dona de uma voz mar-
cante, Gabriela Rocha tem 
cantado por todo Brasil e 
impactado vidas por meio 
de suas ministrações com 
autenticidade e personali-
dade. Levando o amor de 
Cristo a multidões, suas 
ministrações alcançam 
milhões de pessoas. Ga-
briela tem mais de 17,5 mi-
lhões de seguidores nas re-
des sociais, com engaja-
mento de quase 35 milhões 
mensalmente. 

Atualmente, Gabriela é a 
cantora gospel mais ouvi-
da no Brasil na plataforma 
digital de música, o Spoti-
fy. Seu canal do YouTube, o 
maior de um cantor gospel 
do mundo, está com mais 
de 3,3 bilhões de visuali-
zações e mais de 8,77 mi-
lhões de inscritos. Gabrie-
la Rocha também é autora 
do livro “Jesus Todo Dia”, 
lançado em 2019.

 Além de seus álbuns na-
cionais com músicas como 
“Lugar secreto” e “A Ele a 
Glória”, em 2020 Gabriela 
iniciou projetos interna-
cionais, como a versão de 
“Lugar secreto (espanhol)” 
e “Seu nome é amor” que 
contou com a collab de 
Kim Walker Smith. Em 

2021, iniciou o projeto 
“Ecoar” com regravações 
de algumas músicas que 
marcaram gerações; já no 
final de 2022, lançou um 
projeto especial com as 
versões em português e in-
glês da canção “Eu creio (I 
Believe For It)” com parti-
cipação de CeCe Winans. 
Em 2023 lançou o seu mais 
recente álbum, “A Presen-
ça (Deluxe)”, também dis-
ponível em todas as plata-
formas digitais.

LOCAL
O San Ville Hall foi pro-

jetado para ser o primei-
ro e mais completo centro 
de eventos de Sumaré e re-
gião. O complexo tem 4 mil 
metros quadrados.

Sucesso do gospel, Gabriela Rocha 
confirma apresentação em Sumaré

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Show Gabriela Rocha

Data: 15 de fevereiro
Horário: 21h30
Local: San Ville Hall 
– Rua Ângelo Ongaro, 
1.483 – Jardim 
Residencial Ravagnani – 
Sumaré/SP.

Mais informações
(19) 9 8742 8848 / (19) 
3873 9558 / https://www.
guicheweb.com.br/san-
-ville-hall-apresenta-ga-
briela-rocha_25905

SERVIÇO

Uma das vozes mais ouvidas do Brasil, cantora Gabriela Rocha fará show na cidade

DIVULGAÇÃO
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Monitoramento de 
agressores deve 
chegar à região até 
2024, diz governoCIDADESDOMINGO
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A partir deste domingo, infrações 
estarão sujeitas a multas; iniciada em 
agosto, fiscalização tem objetivo de 
garantir um ambiente mais limpo e 
sustentável para a comunidade 

A Prefeitura de Hortolân-
dia destacou a realização 
de mais fiscalizações pa-
ra um monitoramento ri-
goroso dos transportado-
res de resíduos na cidade, 
sob a supervisão da Secre-
taria de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Susten-
tável, com objetivo de ga-
rantir um local mais limpo 
e sustentável, promovendo 
o cumprimento das regu-
lamentações ambientais. 
De acordo com a Secreta-
ria de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável, 
durante o primeiro mês de 
operação da Central de Mo-
nitoramento, foram emiti-
das 177 notificações de ad-
vertência para infrações, 
como caminhões sem lona, 
descarte irregular de resí-
duos e vazamento de com-
bustível em vias públicas. 

A partir deste domingo 
(01), todas essas ocorrên-
cias estarão sujeitas a mul-
tas, conforme previsto na 
lei municipal. As notifica-
ções serão enviadas aos en-
dereços dos infratores, ofe-
recendo a oportunidade de 

corrigir comportamentos 
inadequados.

Iniciado em 4 de agos-
to, o sistema funciona co-
mo um servidor dedicado 
com a finalidade de acom-
panhar de perto o movi-
mento dos transportado-
res na cidade, monitoran-
do as imagens captadas pe-
las câmeras nas ruas, trans-
mitidas na Central de Mo-
nitoramento. Através des-
sa abordagem, eles visam 
identificar prontamente 
quaisquer violações am-
bientais ligadas ao trans-
porte de resíduos. Isso não 
apenas ajuda a reforçar 
as regulamentações, mas 
também facilita a fiscali-
zação de locais onde o des-
carte irregular de resíduos 
possa estar ocorrendo, for-
talecendo assim os esforços 
para garantir um ambien-
te mais limpo e sustentável 
para a comunidade.

De acordo com a legis-
lação municipal, o artigo 
2º estabelece que resíduos 
da construção civil, volu-
mosos e outros tipos de 
resíduos urbanos não po-
dem ser dispostos em áreas 
não autorizadas, encostas, 
corpos d’água, lotes vagos, 

passeios, vias e áreas públi-
cas protegidas por lei.

Aqueles que forem fla-
grados descartando resí-
duos em locais proibidos 
estão sujeitos a multas de 
acordo com a referida lei, 
no valor de 500 UFMH 
(Unidade Fiscal do Muni-
cípio de Hortolândia), equi-
valente a R$ 2.167,80. Após 
a identificação de pontos de 
descarte irregular, a Secre-
taria Municipal de Serviços 
Urbanos, por meio de suas 
regionais, está encarregada 
de realizar a limpeza dos lo-
cais e instalar placas de ad-
vertência e monitoramento.

A população deve de-
nunciar qualquer tipo de 
ação irregular por meio 
do aplicativo do programa 

Agenda Verde, da Secreta-
ria, disponível para down-
load gratuito nas platafor-
mas Google Play ou App 
Store. As denúncias tam-
bém podem ser feitas pe-
los telefones 3845-1149 ou 
3965-1400, ramal 7911.

A Lei Municipal nº 
2936/2014, que institui o 
sistema de gestão susten-
tável de resíduos da cons-
trução civil e resíduos vo-
lumosos, exige a utilização 
de dispositivos de cobertu-
ra de carga durante o trans-
porte dos resíduos. O não 
cumprimento pode resul-
tar em multas no valor de 
R$ 867,12.

“Através do monitora-
mento rigoroso dos trans-
portadores de resíduos, 

estamos reforçando nosso 
compromisso com a pre-
servação ambiental. Acre-
ditamos que, ao garantir o 
cumprimento das regula-
mentações e identificando 
prontamente qualquer ir-
regularidade no transporte 
de resíduos, estamos con-
tribuindo para um futuro 
mais saudável e sustentá-
vel para nossa comunida-
de e para as gerações futu-
ras”, destaca a secretária do 
Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável, Elia-
ne Nascimento. 

CONSEQUÊNCIAS 
As consequências do 

descarte inadequado de 
lixo são múltiplas e abran-
gentes. Primeiramente, há 

o impacto direto no meio 
ambiente, com a poluição 
dos recursos hídricos e a 
contaminação do solo. “Es-
se descaso contribui signi-
ficativamente para a ocor-
rência de enchentes, que 
trazem prejuízos materiais 
e colocam em risco a segu-
rança e o bem-estar da po-
pulação”, diz o Executivo.

Hortolândia possui PEVs 
(Pontos de Entrega Volun-
tária) onde a população 
pode fazer o descarte cor-
reto de resíduos reciclá-
veis e reaproveitáveis, co-
mo entulhos de constru-
ção, plástico PET, isopor, 
sofás, colchões velhos e 
aparelhos eletrônicos (te-
levisão, computador, ven-
tilador, entre outros).

Caminhões sem lona, realizando descarte irregular e com vazamento de combustível foram flagrados pela fiscalização

Prefeitura de Hortolândia notifica 177 
transportadores de resíduos na cidade 

DIVULGAÇÃO
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Estudantes da Etec (Esco-
la Técnica Estadual) de Hor-
tolândia conquistaram 68 
medalhas na edição 2023 da 
Olimpíada Brasileira do Sa-
ber. Foram 27 medalhas de 
prata e 41 de bronze asse-
guradas por alunos da Etec 
Hortolândia, o maior núme-
ro entre todas as cidades do 
Estado participantes.

Criada em 2014, a olimpía-
da científica nacional é con-
siderada de alto nível e vi-
sa estimular o interesse dos 
alunos em arte, matemática, 
raciocínio lógico, língua por-
tuguesa e estrangeira, ciên-
cias da natureza, educação 
tecnológica e atualidades.

Segundo levantamen-
to feito pelo Centro Paula 
Souza, foram conquistadas 
227 medalhas no Estado, 
sendo três de ouro, 91 de 
prata, 133 de bronze, além 
de 403 menções honrosas.

Na Olimpíada Brasilei-
ra do Saber, podem parti-
cipar alunos do 9º ano ou 
de qualquer ano do Ensi-
no Médio (com 18 anos, 
no máximo); a prova tem o 
mesmo conteúdo indepen-
dente da série do inscrito 
e é dividida em três fases.

Na fase 1, a prova é apli-
cada na escola do inscrito 
e tem 25 questões objetivas 

de matemática, raciocínio 
lógico e ciências da nature-
za. Na fase 2, a prova con-
siste em 25 questões obje-
tivas de atualidade, língua 
estrangeira e tecnologia.

Na fase 3, o professor 
seleciona os sete melho-
res da escola para repre-
sentar a instituição na fase 
presencial, que é compos-
ta de três etapas: a primei-
ra etapa (teórica) é com-
posta por 50 questões ob-
jetivas de matemática, 50 
questões objetivas de ciên-
cias e 50 questões objetivas 
de lógica. A segunda etapa 
consiste em um Quiz, ques-
tões aleatórias para alunos 
que se classificarem e atin-
girem a média de corte em 
cada disciplina. Na tercei-
ra etapa, há prova de habi-
lidades, competição de bar-
co, debate em inglês e com-
petição de robótica.

Na segunda fase, os alu-
nos são premiados com 
medalhas de ouro, prata, 
bronze e certificados de-
pendendo do seu desem-
penho. Na terceira fase, os 
melhores colocados rece-
bem troféus e medalhas.

INSCRIÇÃO
Os interessados em dis-

putar uma vaga no proces-
so seletivo das Etecs para o 
primeiro semestre de 2024 
podem solicitar a redução 

de 50% da taxa de inscri-
ção. O valor integral é de 
R$ 34. O pedido deve ser 
feito pela internet, até às 
15h do dia 29.

O benefício é válido pa-
ra estudantes regularmen-
te matriculados no Ensino 
Fundamental, Médio, pré-
-vestibular, graduação ou 
pós-graduação, desde que, 
cumulativamente, recebam 
remuneração mensal infe-
rior a dois salários mínimos 
(R$ 2.640) ou estejam de-
sempregados.

O pedido de redução de-
ve ser feito no site www.ves-
tibulinhoetec.com.br, aces-
sando o menu “Redução” 
e preenchendo o formu-
lário. Também é necessá-
rio anexar, via upload, os 
documentos comprobató-
rios, como comprovantes 
de escolaridade, de renda, 
de aposentadoria ou decla-
ração de desemprego dis-
ponível no Anexo I da Por-
taria. Todos os arquivos de-
vem ser digitalizados, com 
tamanho não superior a 
1MB, nos formatos ‘pdf’, 
‘png’, ‘jpg’ ou ‘jpeg’. 

O resultado da análi-
se das solicitações será di-
vulgado a partir das 15h do 
dia 18 de outubro, na inter-
net. Os candidatos deverão 
efetuar a inscrição no Vesti-
bulinho, após a divulgação 
oficial do resultado.

Alunos da Etec Hortolândia faturam 
68 medalhas na Olimpíada do Saber
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Trabalhadora desempregada pode 
receber salário-maternidade?

De acordo com informações do Ins-
tituto Nacional do Seguro Nacional 
(INSS), mulheres desempregadas têm 
direito ao benefício de salário-mater-
nidade. Essa possibilidade se estende 
mesmo para aquelas que não estão fa-
zendo contribuições à Previdência So-
cial, desde que estejam dentro do pe-
ríodo de “graça”. Para ter acesso a esse 
benefício, é necessário avaliar o histó-
rico de trabalho e o período em que não 
houve contribuição. Mais detalhes po-
dem ser encontrados na notícia a seguir.

O que é o salário-maternidade? 
O salário-maternidade é um benefí-

cio da previdência social destinado a se-
guradas e segurados do INSS que ne-
cessitam se afastar do trabalho devido 
ao nascimento de um filho, à guarda ju-
dicial para fins de adoção ou ao aborto 
não criminoso.

O principal objetivo do salário-ma-
ternidade é promover o fortalecimento 
do vínculo afetivo entre a criança e seus 
pais, garantindo a um deles um perío-
do de descanso remunerado. Por essa 
razão, a legislação geralmente concede 
um período de 120 dias de afastamento 
remunerado.

Além disso, é importante mencionar a 
existência da licença-maternidade, que é 
um período de afastamento do trabalho 
assegurado pela Constituição Federal de 
1988. Enquanto o salário-maternidade se 

refere ao valor recebido durante esse pe-
ríodo, a licença-maternidade diz respei-
to ao próprio afastamento do trabalho.

O que significa “período de graça”?
O “período de graça” é o período duran-

te o qual uma pessoa mantém sua condi-
ção de segurada do INSS, mesmo depois 
de ter parado de contribuir para o sistema, 
indo além do tempo estabelecido por lei. 

No caso do salário-maternidade, a du-
ração do “período de graça” pode variar, 
sendo ilimitada para quem está receben-
do outros benefícios, exceto em casos de 
recebimento de auxílio-acidente e auxí-
lio-suplementar. Para obter informações 
detalhadas sobre essas variáveis, reco-
menda-se consultar a publicação oficial 
disponível no portal do INSS.

Quem é responsável pelo pagamen-
to do salário-maternidade?

O salário-maternidade é pago pela 
Previdência Social às mulheres (ou, em 
circunstâncias específicas, aos homens) 
em casos de nascimento de filho, abor-
to não criminoso, adoção ou guarda ju-
dicial para fins de adoção.

Neste ano, o Governo Federal emitiu 
uma declaração em seu portal afirman-
do que o pagamento do salário-materni-
dade é exclusivamente feito pela Previ-
dência Social. A finalidade dessa divul-
gação é alertar os trabalhadores sobre 
possíveis fraudes ou golpes.

Especialista em Direito Previdenciário 
Instagram: @andressamartinsadvocacia

Andressa Martins

Tribuna Legal
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O Fundo Social de So-
lidariedade proporcionou 
nesta semana um dia de la-
zer e integração aos idosos 
atendidos pelo Programa da 
Melhor Idade da Prefeitura 
de Nova Odessa: uma visi-
ta à Expoflora 2023, em Ho-
lambra. O passeio à Estân-
cia Turística, que recebe mi-
lhares de turistas de todo o 
Brasil, foi uma viagem ani-
mada para os idosos.

A viagem começou na 
própria sede do Fundo So-
cial de Solidariedade novao-
dessense, que contou com a 
presença do prefeito Cláu-
dio José Schooder, o Leiti-
nho (PSD), que compareceu 
para conversar com os ido-
sos. Após o almoço, o pró-
prio prefeito esteve em Ho-
lambra, ao lado da presiden-
te voluntária do Fundo So-
cial, Rose Miranda, acompa-
nhando os moradores.

“Vocês merecem todo 
esse carinho, por tudo que 

fizeram por nossa cidade. 
Parabenizo a Rose Miran-
da pelo excelente trabalho 
que ela está fazendo junto a 
vocês, proporcionando ati-
vidades de esportes, lazer 
e diversão”, falou o prefei-
to Leitinho.

A presidente voluntária 
do Fundo Social disse que 
“a exemplo do ano passado, 
o passeio superou a expec-
tativa”. “Pela segunda vez, 
levamos nossos idosos pa-
ra a tradicional Expoflora e 
foi uma viagem com muita 
alegria. Não tenho palavras 
para expressar o quão feliz 
eu fico em ver a felicidade 
deles. Só tenho a agrade-
cer ao prefeito Leitinho e ao 
vice Mineirinho (Alessan-
dro Miranda), meu irmão, 
pois a gestão deles não tem 
medido esforços em prol da 
nossa Melhor Idade. A atual 
administração tem desen-
volvido muitas atividades 
para os idosos, incluindo 
a visita à exposição de Ho-
lambra”, afirmou Rose.

A Expoflora é realizada 

anualmente e além de dar 
as boas-vindas à primave-
ra, também funciona co-
mo uma grande vitrine pa-
ra mostrar as novidades e 
lançamentos, já que Holam-
bra é responsável por 45% 
da produção nacional.

ATIVIDADES
O Fundo Social oferece 

uma ampla programação à 
Melhor Idade da Prefeitura 
de Nova Odessa. Uma de-
las é a hidroginástica. A ati-
vidade está sendo oferecida 
na recém-reformada pisci-
na aquecida na sede do ór-
gão, também conhecido co-
mo Espaço Melhor Idade, 
localizado na região central.

O Programa da Melhor 
Idade oferece também au-
las gratuitas de ginástica, 
dança, pilates, coral, vôlei 
adaptado, jogos de mesa, ar-
tesanato, voltadas a homens 
e mulheres que buscam me-
lhorar a autoestima e am-
pliar o convívio social.

Para se inscrever, basta 
ter 60 anos ou mais e morar 

em Nova Odessa. É necessá-
rio apresentar originais de 
RG e CPF (ou CNH) e Títu-
lo de Eleitor (se tiver), além 
de duas fotos 3x4 recentes 
(para a confecção da ficha 
de cadastro, que vale para 
todas as atividades gratui-
tas oferecidas pelo Progra-
ma da Melhor Idade).

Para comprovar a resi-
dência em Nova Odessa, va-
le qualquer conta de água, 
luz, telefone, Cartão SUS, no 
próprio nome ou no nome 
do cônjuge. Também é ne-
cessário o atestado médico 
atualizado garantindo que 
o idoso está apto a fazer ati-
vidades físicas. O documen-
to pode ser obtido em qual-
quer uma das 7 UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde).

As inscrições podem ser 
feitas diariamente, em ho-
rário comercial, na sede do 
Fundo Social de Solidarie-
dade e Espaço Melhor Ida-
de, que fica na rua Heitor 
Penteado, nº 199, no Cen-
tro, em frente ao IZ (Insti-
tuto de Zootecnia).

Fundo Social de Nova Odessa leva 
grupo de idosos para a Expoflora

LAZER

ACESSO GRATUITO

Um dos eventos mais esperados do ano acontece nos dias 06, 07 e 08 de outubro, com barracas, comidas típicas 
e shows de Rionegro & Solimões, Paulo Ricardo e Sâmi Rico; festa terá parque de diversões dentro do recinto

Já começou a montagem 
do palco e das tendas que 
vão servir de “restaurantes” 
para as 11 entidades assis-
tenciais beneficentes par-
ticipantes da Festa das Na-
ções de Nova Odessa 2023, 
que acontece nos dias 06, 
07 e 08 de outubro. O recin-
to do evento fica na Praça 
dos Três Poderes, na ave-
nida João Pessoa, em frente 
à Prefeitura. Durante a fase 
de montagem, os dois bol-
sões de estacionamento po-
dem ficar temporariamen-
te interditados, para o tra-
balho das equipes.

Retomada ano passado, 
a Festa das Nações é pro-
movida pela AEANO (As-
sociação das Entidades As-
sistenciais de Nova Odes-
sa) e Prefeitura, com recur-
sos do Fundocamp (Fun-
do de Desenvolvimento da 
RMC – Região Metropoli-
tana de Campinas), através 
do Programa Re Virada Re-
gional de Cultura. Nova-
mente, contará com ten-
das servindo como praça 
de alimentação coberta, 
além de catracas para en-
trada e saída controlada do 
público (mesmo com aces-
so gratuito).

“O fechamento do recin-
to com tapumes metálicos 
já está praticamente pron-
to. As tendas estão instala-
das no bolsão de estacio-
namento ‘de cima’ da Pre-
feitura. A antecipação na 
montagem se dá por con-
ta da necessidade de a em-
presa agilizar esse serviço, 
além das próprias entida-
des poderem utilizar os es-
paços durante este final de 
semana, para se organiza-

rem e montarem suas cozi-
nhas”, explicou Lucas Ca-
margo, do Departamento 
de Cultura e Turismo.

GRANDES SHOWS
O cronograma dos prin-

cipais shows da Festa das 
Nações está fechado. Na 
sexta-feira (06), o destaque 
da noite será a apresenta-
ção da famosa dupla serta-
neja Rionegro & Solimões, 
intérpretes dos hits “Sola da 

Bota”, “A Gente Se Entrega” 
e “Frio da Madrugada”. Na 
noite de sábado (07), sobe 
ao palco o cantor sertanejo 
Sâmi Rico, filho do lendá-
rio José Rico, da dupla Mi-
lionário e José Rico. Antes, 
haverá show da Legião Ur-
bana Cover do Brasil.

No dia 08 de outubro, o 
tradicional “almoço de do-
mingo”, a partir das 12h, 
terá uma inédita apresen-
tação conjunta da banda 

Samba d’Aninha com a 
Banda Sinfônica Munici-
pal Professor Gunars Tiss. 
O palco na Praça dos Três 
Poderes também recebe 
neste dia o cantor Marco 
Bavini (que é filho do ser-
tanejo Sérgio Reis) e a Ban-
da SP-304 – antecedendo 
o show de Paulo Ricardo.

À noite reserva o show 
do cantor Paulo Ricardo, 
ex-líder do RPM – uma das 
maiores bandas do rock 

 Recinto do evento fica na Praça dos Três Poderes, na avenida João Pessoa, em frente à Prefeitura

Nova Odessa começa montagem da 
estrutura para Festa das Nações 2023
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nacional dos anos 80, e 
dono de sucessos como 
“Louras Geladas”, “Olhar 
43”, “Revoluções Por Mi-
nuto” e “London London” – 
e também da música tema 
do BBB (Big Brother Brasil) 
–, entre outros sucessos de 
sua carreira solo.

PARQUE
A novidade para esta 

edição é a presença de um 
parque de diversões (pri-
vado) dentro do recinto, 
logo abaixo da Praça dos 
Três Poderes – como acon-
tecia antigamente. “A vol-
ta do parque é um pedi-
do do prefeito Leitinho e 
do vice-prefeito Mineiri-
nho em função do seu ape-
lo popular. Muitas famí-
lias pediam a volta do par-
que, como acontecia até os 
anos 2010. Então a Cultu-
ra procurou um parceiro 
interessado e encontrou, 
com o pessoal do ‘Parque 
do Amiguinho’, de Araras”, 
explicou Lucas Camargo.

Mas a grande atração, 
além dos shows dos artis-
tas contratados e também 
de talentos locais e regio-
nais, são as opções gas-
tronômicas típicas dos 11 
países representados pe-
las entidades participan-
tes da Festa.

Prefeito Leitinho encontrou e prestigiou idosos de Nova Odessa
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A Ambipar ViraSer, 
empresa integrante da 
Ambipar Group, mul-
tinacional brasileira lí-
der em gestão ambien-
tal, realizou nos dias 21 e 
22 de setembro, na sede 
da companhia em Nova 
Odessa, o Encontro Im-
pacta +. O evento foi o 
primeiro organizado no 
Brasil para discutir o que 
o mercado e as mudan-
ças da circularidade es-
peram dos novos profis-
sionais da reciclagem.

O Impacta+ apresen-
tou o perfil do novo pro-
fissional da reciclagem, 
posicionando-os como 
empreendedores e líde-
res, capazes de se articu-
lar e entender a impor-
tância de parcerias es-
tratégicas para as coo-
perativas e associações. 
O evento teve como in-
tuito a troca de conheci-
mento entre os profissio-
nais para continuar pro-
movendo a transforma-
ção socioambiental gera-
da nas cooperativas por 
meio da franquia social 
Ambipar ViraSer.

A empresa é respon-
sável por definir mode-
los de cooperativas ca-
pazes de coletar maiores 
quantidades de resíduos, 
com processos organiza-
dos e bem definidos pa-
ra melhorar a forma co-
mo os resíduos são trata-

dos. Essa transformação 
impacta a vida dos pro-
fissionais de reciclagem, 
que passam a arrecadar 
mais dinheiro à medida 
que aprendem a negociar 
os resíduos no mercado e 
ter diversidade de capta-
ção de renda para a coo-
perativa, além de proces-
sos e regras mais claros.

Dezenas de profissio-
nais da reciclagem, de 
todas as regiões do país, 
participaram do evento e 
tiveram a oportunidade 
de contar suas histórias, 
experiências e dificulda-
des. Muitos deles saíram 
de suas cidades pela pri-
meira vez para compare-
cer ao evento.

Roseane Gomes, coo-
perada da CoopCapa, 
cooperativa de recicla-
gem localizada em Pau-
dalho, no estado de Per-
nambuco, relatou a trans-
formação social a partir 
da organização e defini-
ção de processos dentro 
da cooperativa. “Nós saí-
mos do lixão e chegamos 
até o interior de São Pau-
lo para representar a nos-
sa cooperativa como um 
modelo que capacita e 
promove o conhecimen-
to. A Ambipar ViraSer 
transformou nossas vi-
das. Hoje, em nossa coo-
perativa, cada profissio-
nal tem sua área de atua-
ção específica. O conhe-
cimento é um bem pre-
cioso capaz de mudar a 
nossa realidade”, conta.

Ambipar discute 
futuro do profissional 
da reciclagem no país

ENCONTRO IMPACTA + 
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Em Sumaré, Nova Odes-
sa, Hortolândia, Monte Mor 
e Paulínia são 124 candida-
tos ao cargo de conselhei-
ro tutelar. Os eleitores po-
dem votar das 8h às 17h. É 
preciso ter mais de 16 anos 
de idade, levar título elei-
toral e documento com fo-
to (CNH ou RG). A relação 
dos candidatos e os locais 
de votação estão disponí-
veis nos sites das prefeitu-
ras. Na região, a remunera-
ção dos conselheiros tute-
lares varia de R$ 3.043,08 a 

R$ 9.253,83 mensais. O sub-
sídio é pago pelas Prefei-
turas que também ofere-
cem toda a infraestrutura 
de trabalho.

Em Paulínia, 37 pessoas 
concorrem às vagas de con-
selheiros tutelares, segun-
do a Prefeitura. Na região, 
o município é o que ofe-
rece a melhor remunera-
ção para os conselheiros, 
R$ 9.253,83, um dos maio-
res subsídios pagos para o 
cargo no Estado. No mu-
nicípio, a votação será em 

um único local: na Esco-
la Municipal Vitor Szcze-
panski (antigo supletivo), 
localizada na Rua Padre Jo-
sé de Anchieta, 121, Centro. 
A lista completa dos candi-
datos está disponível no si-
te www.paulinia.sp.gov.br.

Sumaré tem 34 candi-
datos ao cargo, segundo a 
Prefeitura. O subsídio ofe-
recido é R$ 6.032,13, com 
reajuste anual. Confira os 
candidatos e locais de vo-
tação no site www.suma-
re.sp.gv.br. A eleição con-

tará com 44 urnas eletrô-
nicas, distribuídas em sete 
locais de votação. Aproxi-
madamente 200 servidores 
e voluntários estarão en-
volvidos no pleito com o 
apoio dos cartórios eleito-
rais, informa a Administra-
ção Municipal.

Nova Odessa tem 19 can-
didatos ao Conselho Tute-
lar. Lá a remuneração é 
de R$ 3.043,08. A votação 
acontecerá em sete locais, 
com endereços disponí-
veis no site da Prefeitura, o 

www.novaodessa.sp.gov.br.
No município de Monte 

Mor, 18 candidatos estão 
na disputa pelas vagas de 
conselheiro tutelar. A Pre-
feitura não informou o va-
lor dos subsídios dos con-
selheiros. A votação será na 
Escola Municipal Professor 
Lázaro Gonçalves Teixei-
ra, que fica na Avenida Jâ-
nio Quadros, 1.533. Segun-
do a Administração, a lista 
de candidatos, horário e iti-
nerário de ônibus para o lo-
cal da votação estão dispo-

níveis no link https://www.
montemor.sp.gov.br/por-
tal/diario-oficial/ver/7011.

Em Hortolândia, única 
cidade da região que tem 
dois conselhos tutelares, são 
16 candidatos ao cargo. O 
subsídio é de R$ 6.237,71, se-
gundo a Secretaria de Inclu-
são e Desenvolvimento So-
cial. A votação será em dez 
escolas municipais. A lis-
ta de candidatos e onde vo-
tar estão disponíveis no site 
da Prefeitura, o www.horto-
landia.sp.gov.br.   | Beth Soares

124 candidatos disputam a eleição nas cidades da região

SEGURANÇA E AGILIDADE

Em Sumaré, Nova Odessa, Hortolândia, Paulínia e Monte Mor são 124 candidatos na disputa do cargo nas eleições 
unificadas deste domingo; pleito é realizado com o apoio do TSE que emprestou urnas eletrônicas para a votação

Assim como em todo 
Brasil, neste domingo (1º 
de outubro) as cidades 
da região (Sumaré, Nova 
Odessa, Hortolândia, Mon-
te Mor e Paulínia) realizam 
a eleição para escolher os 
novos membros dos Con-
selhos Tutelares. Pela pri-
meira vez na história, as 
urnas eletrônicas serão 
utilizadas em todo o terri-
tório nacional para o pro-
cesso de escolha de mais 
de 30 mil conselheiros(as) 
tutelares, segundo infor-
mações do TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral). Nos 
municípios da região, 124 
pessoas disputam as va-
gas de conselheiros tutela-
res, cuja função é atender 
crianças e adolescentes 
com direitos violados ou 
ameaçados. O cargo é re-
munerado, com subsídios 
que variam de R$ 3.043,08 
a R$ 9.253,83 nos municí-
pios da região. O mandato 
é de quatro anos (2024 a 
2027). O voto é facultativo.

De acordo com a Justiça 
Eleitoral, a tecnologia em-
pregada nas urnas eletrô-
nicas está à disposição do 
CMDCA (Conselho Munici-
pal da Criança e do Adoles-
cente), autoridade respon-
sável pela votação. Na elei-
ção de domingo serão uti-

lizados equipamentos dos 
modelos 2020, 2015, 2013, 
2011, 2010 e 2009, mesmas 
versões já conhecidas dos 
brasileiros que compare-
ceram às seções eleitorais 
para votar no pleito de ou-
tubro do ano passado, in-
forma o TSE. 

A utilização da tecnolo-
gia se tornou possível após 
a solicitação de apoio do 
MDHC (Ministério dos Di-
reitos Humanos e da Cida-
dania) e do CNMP (Conse-
lho Nacional do Ministério 
Público) ao TSE que apro-

vou, em junho deste ano, 
a resolução sobre o auxílio 
da Justiça Eleitoral no pro-
cesso de eleição dos Con-
selhos Tutelares.

De acordo com o TSE, a 
segurança, agilidade na es-
colha do candidato e a pre-
servação do sigilo do voto 
estão entre os benefícios da 
utilização das urnas eletrô-
nicas na eleição de conse-
lheiros tutelares. “Embora 
a organização e a fiscaliza-
ção da votação para eleger 
conselheiras e conselhei-
ros tutelares não sejam de 

responsabilidade da Justi-
ça Eleitoral, a população te-
rá acesso a diversos recur-
sos de segurança que tam-
bém estão presentes nas 
eleições ordinárias, desti-
nadas à escolha de repre-
sentantes para os Poderes 
Executivo e Legislativo”, as-
sinala o órgão.

Entre os mecanismos 
de segurança listados pelo 
TSE estão a assinatura di-
gital - um sistema de crip-
tografia usado para auten-
ticar documentos eletrô-
nicos, que serve para pro-

teger dados e identificar a 
autoridade responsável pe-
la informação -; o registro 
digital do voto (uma tabela 
digital, como a de Excel, na 
qual são armazenados os 
votos digitados na urna, de 
forma embaralhada, para 
que não seja possível iden-
tificar em quem determi-
nado eleitor votou.

Outros recursos de segu-
rança são a impressão da 
zerésima - relatório emiti-
do pelo equipamento, an-
tes do início da votação, que 
comprova que a urna “está 

Pela primeira vez, eleição do Conselho 
Tutelar terá voto eletrônico na região

Urnas eletrônicas: 
TSE colocou 
a tecnologia à 
disposição dos 
CMDCAs (Conselhos 
Municipais da Criança 
e do Adolescente) 
para a eleição 
dos conselheiros 
tutelares neste 
domingo
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COOPERATIVA DE TRABALHO DE PROFISSIONAIS EM EDUCAÇÃO 
DE SUMARÉ – COPOSU EM LIQUIDAÇÃO 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA. 

O presidente da Cooperativa de Trabalho de Profissionais e Educação de Sumaré  – COPOSU em 
liquidação, no uso de suas atribuições legais, convoca todos os cooperados para a Assembleia 
Geral Extraordinária, a ser realizada na Rua: Bahia nº 95, Nova Veneza no dia 30 de outubro de 
2023, seguindo o estatuto vigente: 16h primeira convocação (2/3), não havendo quórum 17h 
segunda convocação (50% mais um), ou ainda 18h com 10 cooperados em terceira e última 
convocação, que deliberará sobre: 

1 – Encerramento da cooperativa 

Sumaré, 01 de outubro de 2023 

Atenciosamente, 

Ricardo Antônio de Frogi 

Presidente 

 

Participar do proces-
so eleitoral para a esco-
lha dos novos conselhei-
ros tutelares é importan-
te, pois esses represen-
tantes são responsáveis 
pela garantia dos direitos 
fundamentais de crian-
ças e adolescentes. A ob-
servação é do Ministério 
dos Direitos Humanos e 
Cidadania, órgão do go-
verno federal.

Os conselheiros po-
dem aplicar medidas co-
mo encaminhamento da 
criança ou do adolescen-
te aos pais ou responsável; 
orientação, apoio e acom-
panhamento temporários; 
matrícula e frequência 
obrigatória em unidades 
de ensino; inclusão em 
serviços e programas ofi-
ciais; requisição de trata-
mento médico, psicológi-

co ou psiquiátrico, em re-
gime hospitalar ou ambu-
latorial, entre outros. Ain-
da é missão do Conselho 
Tutelar fortalecer o aces-
so a direitos previstos pelo 
ECA (Estatuto da Criança 
e Adolescente), como o di-
reito à educação, o acesso 
à saúde, o direito ao brin-
car e a uma vida familiar 
e comunitária sem discri-
minação.                    | Beth Soares

Voto é importante para garantir 
direitos da criança e do adolescente

zerada”, ou seja, não con-
tém, previamente, qualquer 
voto dado a uma candidata 
ou candidato e o boletim de 
urna, documento impresso 
no encerramento da eleição, 
que lista a quantidade de 
votos recebidos pelas can-
didaturas que concorreram 
aos conselhos tutelares.

Segundo o TSE, as elei-
ções para os conselhos tu-
telares contarão com uma 
adaptação no sistema da 
urna. Ao contrário do que 
ocorre em eleições ordiná-
rias, será possível escolher 
mais de uma candidatura 
para ocupar o cargo. Isso 
acontece porque, em algu-
mas localidades, é permiti-
do votar em até cinco can-
didatas ou candidatos.

A eleição dos membros 
do Conselho Tutelar está 
prevista no art. 139 do Es-
tatuto da Criança e do Ado-
lescente (ECA). A escolha 
dos membros é estabeleci-
da em lei municipal e rea-
lizada sob a responsabili-
dade do Conselho Munici-
pal dos Direitos da Crian-
ça e do Adolescente, com 
a fiscalização do Ministé-
rio Público.

As datas das eleições pa-
ra escolha dos conselhei-
ros tutelares em todo o país 
foram unificadas em 2015, 
passando a ocorrer sempre 
no ano seguinte às eleições 
presidenciais.



A Escola de Gestão Pú-
blica de Hortolândia orga-
nizou nesta semana o pro-
grama de ambientação dos 
novos servidores públicos. 
O encontro reuniu 98 ser-
vidores recém-empossados 
no funcionalismo público 
municipal. O programa de 
ambientação foi realizado 
na EMEF (Escola Munici-
pal do Ensino Fundamen-
tal) Professora Marleciene 
Priscila Preta Bonfim.

Presente na recepção, o 
prefeito de Hortolândia, Jo-
sé Nazareno Zezé Gomes, 
destacou a importância 
dos servidores públicos pa-
ra a Administração Públi-
ca Municipal. “Essa turma 
de servidores tem a missão 
de nos ajudar a construir a 
nossa cidade inteligente e 
sustentável, atendendo de 
maneira exemplar a popu-
lação hortolandense. Para-
béns a todos e vamos jun-
tos neste projeto da Horto-
lândia do futuro”, comen-
tou Zezé Gomes.

Durante o encontro, os 
novos servidores públicos 
puderam conhecer a estru-
tura organizacional da Pre-
feitura de Hortolândia, as-
sim como aprenderam so-
bre os princípios, políticas 
e normas que norteiam o 
Executivo Municipal. Os 
participantes também ti-
veram contato com temas 
como gestão de pessoal, 
saúde ocupacional, ava-
liação de desempenho, es-
tágio probatório, legislação 

e planejamento municipal.
Temas que esclareceram 

as dúvidas do assistente ad-
ministrativo, Lucas Gabriel 
de Jesus Gomes. O servidor 
empossado em agosto des-
te ano, na Secretaria de Fi-
nanças, enfatiza os benefí-
cios em ter participado do 
encontro. “Essa ambienta-
ção foi muito importante 
para nós. As apresentações 
foram muito completas, ti-
raram todas as nossas dú-
vidas e possibilitaram nos 
ambientarmos mais com 
o nosso cargo e com a mis-
são de servir a população”, 
afirma Lucas. 

Direcionado a servido-
res públicos efetivos apro-
vados por meio de concur-
so público, o programa de 
ambientação reuniu pro-
fissionais da saúde, educa-
dores do ensino básico, as-
sistentes administrativos, 
assistentes sociais, agen-
tes de trânsito, entre ou-
tros cargos. 

O diretor da Escola de 
Gestão Pública de Hortolân-
dia, Reinaldo Tiago Costa 
Chaves, acredita que a or-
ganização do programa de 
ambientação apresenta be-
nefícios mútuos, tanto à Ad-
ministração Pública quanto 
aos servidores, por reforçar 
a cultura organizacional. “O 
Programa de ambientação 
para novos servidores mu-
nicipais é um marco signi-
ficativo em nossa jornada 
de fortalecimento de nos-
sas equipes de trabalho em 
relação à visão da Adminis-
tração. Por meio do progra-
ma, os novos servidores per-
cebem seu papel dentro da 
Administração e aprendem 
conceitos fundamentais pa-
ra excelência no desempe-
nho da função. Fazer parte 
dessa importante etapa na 
vida dos novos ingressan-
tes é muito satisfatório e nos 
motiva a buscar aprimora-
mento contínuo do progra-
ma”, conclui Reinaldo.

Hortolândia recebe servidores 
em programa de ambientação
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FAPIS vai aquecer vários setores da 
economia de Santa Rita do Passa Quatro

Além de proporcionar entretenimento 
para a população de Santa Rita do Pas-
sa Quatro e demais cidades da região do 
interior paulista, com grandes shows, e 
oferecer dignidade para muitas famílias 
com a arrecadação e doação de alimen-
tos, muitos setores da economia do mu-
nicípio serão beneficiados com a realiza-
ção da FAPIS – (Feira Agropecuária e In-
dustrial Santa-ritense), que vai acontecer 
entre os dias 20 e 22 de outubro.

“Hotéis, restaurantes, o comércio lo-
cal como um todo, serão beneficiados 
com a realização da festa. Entre empre-
gos diretos e indiretos, cerca de mil pes-
soas serão contempladas para trabalhar 
na festa como seguranças, equipes de 
limpeza, donos de barracas de lanches 
e porções, entre outros. E tudo isso será 
possível graças a parceria e o apoio da 
Prefeitura Municipal, por meio do De-
partamento de Turismo, Cultura, Espor-
te e Lazer”, comenta Francisco Filho, da 
Chicão Shows.

A FAPIS, que vai acontecer no tradi-
cional Clube de Campo (Parque Turísti-
co Municipal), terá entrada solidária to-
dos os dias para o setor pista. Para ga-
rantir a entrada, basta levar até a bilhe-
teria do evento ou nos pontos de troca 
divulgados nas redes sociais do even-
to, um quilo de alimento não perecível 
e trocar pelo ingresso. Os alimentos se-
rão doados para o Fundo Social de Soli-
dariedade do município e entidades as-
sistenciais. O evento será realizado pela 
Chicão Shows, com o apoio da Prefeitu-
ra Municipal de Santa Rita do Passa Qua-
tro, por meio do Departamento de Turis-
mo, Cultura, Esporte e Lazer.

A grade de shows conta com uma gran-
de variedade de estilos. Sete artistas esta-
rão se apresentando durante os três dias 
de festa, entre eles Guilherme & Benuto, 
Renato & Giovanelli, Edson & Hudson, 
DJ Maju Santana, Luiz Miguel & Daniel, 
Jeito Moleque e a cantora Gaby Violeira.

MARINA FABRIS
No último final de 

semana, nos dias 22 
e 23, a apresentadora 
e influenciadora Ma-
rina Fabris fez a apre-
sentação dos primei-
ros dias do Jaguariú-
na Rodeo Festival, 
que acontece na cidade de Jaguariúna, 
interior do Estado de São Paulo, e volta a 
ser realizado, neste final de semana, nos 
dias 29 e 30. Além de conduzir ações no 
palco, Marina também fez uma cobertu-
ra nas redes sociais da festa, capturando 
toda a energia do festival e entrevistando 
os artistas e atletas que passaram por lá.

O Jaguariúna Rodeo Festival é conheci-
do por ser um dos maiores e mais emocio-
nantes eventos do Brasil. E este ano, Ma-
rina Fabris, com sua presença carismática 
e seu talento na frente das câmeras, acres-
centou um toque especial à festa. A apre-
sentadora mostrou ainda mais a sua versa-
tilidade ao mostrar tudo que acontece na 
festa em tempo real. Através de suas redes 
sociais e redes sociais do evento, ela com-
partilhou momentos emocionantes das 
competições de rodeio e entrevistou ar-
tistas renomados que se apresentaram. O 
evento retorna neste final de semana e a 
apresentadora seguirá com o seu trabalho.

e-mail: diego.vivan@gmail.com

Diego Vivan

VIOLÊNCIA CONTRA MULHER 

Casos de violência doméstica terão acompanhamento das Delegacias de Defesa da Mulher; Hortolândia é a 
cidade com maior número de medidas protetivas concedidas, com 451 casos, seguida por Sumaré, com 327

O projeto pioneiro de 
monitoramento com tor-
nozeleiras de agressores 
de mulheres deve ser am-
pliado e chegar aos muni-
cípios da região até o final 
de 2024. A previsão é do se-
cretário da Segurança Pú-
blica de São Paulo, Gui-
lherme Derrite. A cada 24 
horas, três mulheres de Su-
maré, Hortolândia, Monte 
Mor, Paulínia e Nova Odes-
sa obtêm na Justiça medi-
das protetivas.

“O monitoramento de 
criminosos reincidentes 
em cumprimento de pena 
em regime aberto será uma 
realidade em todo o Esta-
do de São Paulo até o final 
do ano que vem”, informou 
Derrite. “Nós temos 8 mil 
tornozeleiras contratadas 
para a capital paulista e 
abrimos um edital de lici-
tação para comprar para 
todo o estado pela Secre-
taria da Segurança Públi-
ca”, enfatizou o secretário.

O projeto piloto está em 
execução na capital pau-
lista desde 11 de setembro. 
Até o momento, 20 infrato-
res receberam tornozelei-
ra eletrônica por decisão 
da Justiça, depois de serem 

soltos em audiência de cus-
tódia. Um agressor foi de-
tido após descumprir a or-
dem judicial.

O projeto de monitora-
mento para casos de vio-
lência doméstica também 
vai contar com o monitora-
mento das DDMs (Delega-
cias de Defesa da Mulher). 
As unidades especializa-
das terão acesso integral 
ao sistema, coordenado pe-
lo CICC (Centro Integrado 
de Comando e Controle).

A resolução regulamen-
tando o projeto foi assina-
da pelo secretário da Se-
gurança Pública, Guilher-
me Derrite. 

O monitoramento de 
agressores soltos em au-
diências de custódia é 
fruto de um termo de coo-
peração entre a Secreta-
ria da Segurança Pública 
e o Tribunal de Justiça de 
São Paulo. “A proteção das 
mulheres na nossa gestão é 
prioridade”, afirmou.

Com uma semana de 
funcionamento, 11 infra-
tores receberam tornoze-
leira eletrônica por deci-
são da Justiça, depois de 
serem soltos em audiên-
cia de custódia. Desse to-
tal, cinco foram com ba-
se na Lei Maria da Penha. 
Um deles acabou preso pe-

la Polícia Militar após ter 
se aproximado da casa da 
vítima, descumprindo a 
decisão judicial.

O CICC é responsável 
também pela gestão de to-
do o processo. O Copom 
(Centro de Operações da 
Polícia Militar) recebe os 
alertas do CICC e moni-
tora em tempo real todo o 
agressor que possuir tor-
nozeleira eletrônica. Em 
caso de descumprimen-
to de ordem judicial ao se 
aproximar da vítima, uma 
viatura é direcionada ao 
local que o infrator está.

A intenção da pasta esta-
dual é de que todos os mu-
nicípios sede de Deinter te-
nham uma unidade exclu-
siva para atendimento aos 
casos de violência domésti-
ca funcionando em tempo 
integral. A proposta deve 
ser implementada até de-
zembro de 2024.

Outra medida que au-
xiliará nos trabalhos das 
DDMs será a disponibiliza-
ção do atendimento por vi-
deoconferência nas 77 uni-
dades do Estado, incluin-
do a região. Isso será pos-
sível com a recomposição 
do efetivo da Polícia Civil, 
com previsão para funcio-
namento a partir de abril 
do próximo ano.

MEDIDA PROTETIVA
As vítimas de violên-

cia doméstica de Sumaré, 
Hortolândia, Paulínia, No-
va Odessa e Monte Mor es-
tão procurando mais ajuda 
do Poder Judiciário para se 
livrar dos agressores. Isso 
porque a região registrou a 
liberação de 1.118 medidas 
protetivas em 2022. O nú-
mero é o maior desde 2018, 
segundo dados do Tribunal 
de Justiça de São Paulo. Em 
média, a cada dia, três mu-

lheres da região obtêm me-
didas protetivas. E os núme-
ros só aumentam ano após 
ano nos municípios.

A cidade com o maior nú-
mero de medidas protetivas 
concedidas é Hortolândia. 
São 451 casos. Em seguida, 
vem Sumaré, com 327 me-
didas autorizadas, passan-
do por Nova Odessa, com 
141, Monte Mor, com 101, e 
Paulínia, com 98 registros.

Levantamento do TJ-
-SP aponta que comparado 

a 2021, o volume de medi-
das protetivas na região su-
biu 14,1%. Em 2018, foram 
434 medidas. Em 2019, 880. 
O ano de 2020 contabilizou 
758 e o de 2021, 979, segun-
do o Tribunal. Delegado da 
DIG (Delegacia de Investiga-
ções Gerais), Lucio Petrocel-
li, enfatizou o maior acesso à 
informação e a organização 
da Polícia Civil junto ao Po-
der Judiciário para a alta dos 
casos de liberação das medi-
das de amparo às mulheres.

Monitoramento de agressores deve 
chegar à região até 2024, diz Estado

Paulo Medina  l  REGIÃO
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

Agressores serão monitorados através de tornozeleiras eletrônicas

MARCELO S. CAMARGO | GOVERNO DOS ESTADO DE SP
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Programa reuniu profissionais de saúde, educadores, 
assistentes administrativos, entre outros cargos
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Educação de Impacto

Querida família, ter uma rotina bem es-
tabelecida é fundamental para o desenvol-
vimento saudável das crianças. É através 
da rotina que elas aprendem a lidar com 
a organização de tempo, adquirem res-
ponsabilidades e desenvolvem habilida-
des emocionais essenciais.

Infelizmente, muitos pais subestimam 
a importância da rotina na vida dos filhos, 
o que pode trazer consequências negati-
vas para seu desenvolvimento. Aqui, que-
rido leitor, como especialista em compor-
tamento infantil, gostaria de destacar os 3 

maiores prejuízos que a falta de rotina po-
de causar, abordando as habilidades com-
prometidas e as emoções afetadas.

O primeiro prejuízo está relacionado ao 
desenvolvimento da disciplina e do senso 
de responsabilidade. Quando uma crian-
ça não tem uma rotina clara e consistente, 
ela pode ter dificuldades em cumprir ho-
rários e tarefas diárias. Isso compromete 
a disciplina e a capacidade de se organi-
zar em relação aos estudos, às atividades 
domésticas e às atividades extracurricula-
res. Além disso, a falta de rotina pode levar 

A importância da rotina na 
educação dos filhos: como 

estabelecer horários que funcionam

Sandy Vaughan Vieira
Casada há 22 anos, mãe de 3 filhas, apaixonada por 
empreender, atua há 20 anos no ramo educacional. 

Mantenedora de 3 escolas na cidade de Sumaré, entre elas a escola bilíngue 
WHALE Bilingual School. Presidente do Instituto Educacional Way4you, 
desenvolve projetos sociais para liderança feminina cristã regional. 

Pedagoga, licenciada em Matemática, Analista Comportamental e 
Especialista em Neurociência aplicada à Educação Financeira, também possui 
certificação internacional em Programação Neurolinguística e Coaching.

a uma sensação de falta de controle sobre 
a própria vida, causando ansiedade e fal-
ta de confiança em si mesma.

O segundo prejuízo se relaciona ao de-
senvolvimento emocional. As crianças pre-
cisam de uma rotina para aprenderem a li-
dar com as próprias emoções e com mu-
danças. Caso contrário, podem se sentir 
inseguras e confusas. A rotina promove 
a sensação de estabilidade e segurança, 
permitindo que as crianças saibam o que 
esperar em determinados momentos do 
dia. Isso contribui para o desenvolvimen-
to de habilidades emocionais, como lidar 
com frustrações, desenvolver a empatia e 
aprender a tomar decisões.

O terceiro prejuízo diz respeito ao de-
senvolvimento cognitivo. Uma rotina bem 
estruturada ajuda as crianças a desenvol-
ver habilidades de atenção, concentração e 
organização mental. Quando não há uma 
rotina consistente, a criança pode ter difi-
culdades em se concentrar nas atividades 
e em manter o foco. Isso impacta direta-
mente no aprendizado escolar e nas habi-
lidades cognitivas em geral.

Diante desses prejuízos, é fundamental 
que os pais estejam conscientes da impor-
tância de estabelecer uma rotina na vida 
de seus filhos. Para ajudar nesse proces-
so, aqui estão cinco dicas:

1. Estabeleça horários fixos para as prin-
cipais atividades do dia, como acordar, fa-
zer as refeições, estudar, brincar e dormir. 
Isso trará uma sensação de segurança e 
previsibilidade para a criança.

2. Envolver a criança no estabelecimen-
to da rotina. Conversem juntos sobre os 
horários e as atividades que serão reali-
zadas. Isso estimula o senso de responsa-
bilidade e faz com que a criança se sinta 
parte do processo.

3. Defina regras claras e consistentes 
em relação ao uso de eletrônicos e às ati-
vidades recreativas. Estabelecer horários 
específicos para essas atividades contribui 
para o desenvolvimento do autocontrole e 
evita a dependência tecnológica.

4. Tenha flexibilidade dentro da rotina. 
É importante permitir que a criança tenha 
momentos de lazer e liberdade, desde que 
dentro dos limites estabelecidos. Isso for-
talece a autonomia e a capacidade de to-
mar decisões.

5. Seja exemplo para seus filhos. Mante-
nha uma rotina saudável e cumpra os ho-
rários estabelecidos. Isso mostra aos seus 
filhos a importância da rotina e os incen-
tiva a seguir o exemplo.

Concluindo, ter uma rotina bem estabe-
lecida é fundamental para o desenvolvi-
mento saudável das crianças. A falta de ro-
tina compromete habilidades emocionais 
e cognitivas importantes, além de causar 
emoções negativas  como ansiedade e fal-
ta de controle. 

Papais, sejam presente na vida de seus 
filhos! Estabeleça uma rotina eficaz e 
promova um ambiente propício para seu 
crescimento e desenvolvimento. Com to-
da certeza isso trará um impacto positi-
vo enorme em seu futuro!

No próximo domingo, 
dia 08 de outubro, acon-
tece o 1º Passeio Ciclístico 
de MTB da Paróquia Nos-
sa Senhora do Patrocínio, 
em Monte Mor. Inspira-
dos pelo Dia das Crian-

ças e motivados pelo pá-
roco Fábio Fernandes, os 
ciclistas de Monte Mor e 
região realizarão um per-
curso de 30 km (nível mé-
dio), nas estradas rurais 
do município.

O trajeto do percurso 
adulto terá saída às 06h45 
da igreja Matriz Nossa Se-

nhora do Patrocínio até a 
igreja da Fazenda Bom Su-
cesso. O padre Fábio estará 
com ciclistas nesse ponto 
de parada. De lá, retornam 
ao Sítio Colina (do lado da 
Fazenda Monte Mor), onde 
frutas e água estarão à dis-
posição dos ciclistas. Des-
te ponto, seguirão rumo ao 

Sopé até a Capela do bairro 
Santa Isabel, para um re-
gistro fotográfico. Na se-
quência, seguirão rumo à 
Igreja de São Benedito. O 
horário previsto de chega-
da é 9h40.

Além do percurso adul-
to, haverá o percurso in-
fantil, com saída previs-

Monte Mor terá 1º Passeio Ciclístico 
da Paróquia Nossa S. do Patrocínio

MTB E SOLIDARIEDADE

Chefe do Executivo reuniu vereadores 
e apresentou emendas aprovadas; 
Prefeitura diz que já estão licitadas 
e em breve terão início na cidade

O prefeito de Monte Mor, 
Edivaldo Brischi (PSD), re-
cebeu em seu gabinete nes-
ta semana, os vereadores 
da cidade e assinou a apro-
vação de emendas impo-
sitivas dos parlamentares. 
As emendas liberadas por 
Brischi somam mais de R$ 
3 milhões em investimen-
tos em todas as áreas do 
município, da compra de 
equipamentos de saúde até 
a estruturação do esporte 
na cidade. Durante o en-
contro, diversos assuntos 
relacionados a serviços pú-
blicos foram tratados.

Segundo o prefeito, a re-
união foi “um passo muito 
importante do Poder Exe-
cutivo, que busca alinhar 
em conjunto com os verea-
dores o bom andamento e 
as liberações das ações tão 
necessárias em prol da rea-
lização dos serviços para 
o munícipe”. “Avançamos 

nas tratativas dos projetos 
para Monte Mor, e sigo fir-
me e confiante que a união 
dos poderes municipais vai 
proporcionar ainda mais 
benefícios para a cidade”, 
afirmou Brischi.

O chefe do Executivo 
aproveitou a ocasião pa-
ra parabenizar e agrade-
cer os vereadores pela des-
tinação dos recursos, que 
vão aprimorar os serviços 
aos moradores.

O diretor de Finanças, 
Vinicius Freitas, apresen-
tou as emendas impositi-
vas dos vereadores aprova-
das pelo prefeito Edivaldo 
Brischi, todas já licitadas e 
que em breve, irão ter iní-
cio em Monte Mor.

Foram discutidos na re-
união ainda assuntos re-
ferentes à necessidade do 
apoio da Câmara Munici-
pal na aprovação de proje-
tos que visam a regulariza-
ção da subdivisão de lotes 
(desdobro), ou ainda sobre o 
incentivo na criação da pas-

ta de Cultura, pois em breve 
o município receberá verbas 
de fomento voltadas para a 
área, e a transformação do 
departamento em secreta-
ria, irá agregar ainda mais 
ganhos para a população.

Participaram da reunião 
o chefe de Gabinete, Ricar-

do Bizetto, o secretário de 
Administração, Trânsito 
e Mobilidade Urbana, Jo-
sé Fabio Zoppi; o procura-
dor municipal Mario Cezar 
Franco Junior; o diretor de 
Finanças, Vinicius Freitas; 
o assessor, Osvaldo Vanci-
ni; o presidente da Câma-

ra Municipal, o vereador 
Altran (MDB); e os verea-
dores Alexandre Pinheiro 
(PTB), Pavão (MDB), Vitor 
Gabriel (PSDB); Bruno Leite 
(União); Adriel (PT); Camil-
la Hellen (Republicanos); 
Andrea Garcia (PTB); Nel-
son Almeida (Solidarieda-

de); Paranhos (MDB); o as-
sessor do vereador Professor 
Fio (PTB), Giva Gomes; a as-
sessora da vereadora Camil-
la Hellen, Thais Campos; a 
assessora do vereador Ale-
xandre Pinheiro, Eliane; e o 
assessor do vereador Bruno 
Leite, Marcelo.

Edivaldo Brischi anunciou liberação de emendas impositivas aos vereadores durante reunião no Paço

Prefeito Brischi assina R$ 3 milhões em 
emendas impositivas para Monte Mor
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ta para as 9h, na frente da 
Igreja Matriz Nossa Senho-
ra do Patrocínio, onde pa-
dre Fábio e as catequistas 
da Paróquia irão acolher e 
animar as crianças.

O trajeto infantil será 
em torno da Praça da Ma-
triz, rumo à Igreja de São 
Benedito. No local, haverá 
brinquedos, água, algodão 
doce e pipoca, além de um 
sorteio de uma bicicleta in-
fantil para todas as crian-
ças inscritas no evento. O 
sorteio será realizado a 
partir da chegada dos ci-

clistas adultos. A Paróquia 
salientou que o evento é 
aberto a todos.

A inscrição de adultos 
e crianças deverá ser fei-
ta antecipadamente. O 
“valor” desse evento é um 
brinquedo novo que de-
verá ser entregue no Sa-
lão Paroquial da igreja, na 
rua Dr. Carlos de Campos, 
141. A comunidade paro-
quial fará a entrega desses 
brinquedos no dia 11, vés-
pera do Dia das Crianças, 
na Comunidade do Capua-
vinha e Progresso.



O22 de novembro de 2023 deve ser marcado como 
uma das principais datas da História da Associa-
ção Pró-Memória de Sumaré. Quase 100 pessoas 

compareceram à Noite de Autógrafos realizada na sede 
social do Lions Clube de Sumaré, para prestigiar o evento 
e ganhar um livro autografado de três diretores da enti-
dade. Os diretores eram Alaerte Menuzzo, José Hoffman 
Jr., Júlio José Campigli e Ulisses Pedroni. 

O evento, que teve um coquetel, foi patrocinado pela 
Imobiliária Eldorado, organizado pelo diretor Roberto Cor-
denonsi e apresentado pelo também diretor José Antônio 
Rodrigues. Compareceram diretores, associados e convi-
dados de nossa cidade, de Hortolândia e de Nova Odessa.

Memórias do Professor Julio
O Professor Julio José Campigli brinda nossa cidade 

com uma autobiografia, com o título acima. Com uma vi-
da dedicada à educação e cultura, este personagem nas-
cido em Santa Rita do Passa Quatro e formado em Geo-
grafia na Universidade de São Paulo, teve uma passagem 
significativa em nossa cidade, quando ocupou o cargo de 
Diretor do DECET (Departamento de Educação, Cultu-
ra, Esportes de Turismo) da Prefeitura Municipal), cargo 
equivalente ao de Secretário Municipal. Passou por al-
gumas escolas estaduais e algumas faculdades. Foi pra-
ticamente um dos fundadores – e titular – da Diretoria 
de Ensino de Sumaré. A Pró-Memória tem a satisfação 
de dizer que o professor Julio é de seus mais importan-
tes diretores. Além dos afazeres da Diretoria é também 
um dos principais articulistas da entidade nas colunas 
da Pró-Memória no jornal Tribuna Liberal. Agora ele 
completa com a publicação desse livro.

História em Conta Gotas
Esse livro foi escrito por duas mãos. Mãos que se dedi-

caram a preservar e divulgar a História de Sumaré. Mãos 
de Ulisses Pedroni e Alaerte Menuzzo. Os dois foram fun-
dadores da Associação Pró-Memória de Sumaré e atuais 
diretores. Os dois já escreveram diversos livros sobre a 
História da nossa cidade. Destaque para o Ulisses, que 
foi um dos autores da primeira publicação da História de 
Sumaré (Monografia Histórica de Sumaré, em conjunto 
com Benedito de Assis Araújo). Ulisses, por causa de um 
acidente doméstico não compareceu ao evento, mas foi 
representado pelo filho Thomaz Pedroni Neto. 

História em Conta Gotas é uma publicação de peque-
nos textos sobre a memória loca, com relato de fatos, per-
sonagens, de acontecimentos importantes e de menor 
significação, de leitura rápida e agradável.

Público presente

José Antônio RodriguesPresidente da Pró-Memória, Hugo Jasiulionis

José Hoffmann Jr., Thomaz Pedroni Neto, Alaerte Menuzzo e Julio J. Campigli

Roberto Cordenonsi

Noite de autógrafos da Pró-Memória
DOMINGO, 01 DE OUTUBRO DE 2023 PÁGINA 10

Tribuna Memóriatribunaliberal.com.br

jornaltribunaliberaldesumare

Tribuna Liberal

Livro histórico da 
cidade de Nova Odessa

Este volumoso livro, de 543 páginas, de autoria 
do radialista e também diretor da Pró-Memória, Jo-
sé Hoffman Júnior, foi relançado em nossa cidade, 
com o devido autógrafo. Do grupo que participou 
da elaboração do livro estavam presentes no even-
to duas pessoas: Gilberto Bufarah e Marcos Carva-
lho. É um livro completo e de ótimo material grá-
fico, sobre o vizinho município, lançado em 2007.

José Hoffmann informou os presentes que mais 
um livro histórico está sendo escrito e deverá ser 
lançado nos próximos meses. Outro comunicado 
importante que fez: existe uma mobilização na-
quela cidade para se criar uma Associação Pró-
-Memória de Nova Odessa, tendo como padrinho 
a entidade similar e nossa cidade.

Participantes 
do evento

A Diretoria da Pró-Me-
mória teve o cuidado de 
convidar o maior núme-
ro de autoridades muni-
cipais e representantes de 
importantes entidades lo-
cais. O objetivo disso é o 
de divulgar a História de 
Sumaré, contribuindo pa-
ra o espírito de perten-
cimento de sua popula-
ção. Marcaram presen-
ça representantes de três 
entidades, do Consulado 
Italiano de Campinas e 
de um vereador da Câma-
ra Municipal de Sumaré 
(Silvio Coltro).
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VETERANOS DO RECREATIVO

REDE FEMINA DE 
COMBATE AO CÂNCER

LAUDO NATEL

LIONS CLUBE DE SUMARÉ

BENÇÃO DE VEÍCULOS

Jogadores do time dos Veteranos do Clube Recreativo Sumaré estão 
nesta foto, no campo do Conjunto Poliesportivo da Avenida Rebouças. 

São eles: Walter da Silva, Odécio Silva, Antônio Ghirardello Filho 
(Toninho) e (...). Agachados, também da esquerda para a direita: 

Ronald de Souza, Renato Carvalho Bruno, Pedro Gigo e 
José de Castro Filho. Registro da década de 1970.

Foto de mulheres de Sumaré que integravam a Rede Feminina de 
Combate ao Câncer, que não existe mais. Elas realizavam anualmente a 
Festa do Chopp, cuja arrecadação era encaminhada para o Hospital do 
Câncer. Vemos, da esquerda para a direita: Rosa Catozzi Menuzzo, Júlia 

Marson, Eussa Jianini, Carmen Ricatto, Anália Nascimento, Adelina 
Salvucci e Ruth Miranda de Vasconcellos. A foto, dos anos 1970, foi 

tirada no Clube União Cultural XVI de Dezembro. 

Laudo Natel, o Governador do Estado de São Paulo, visitou Sumaré em 
várias oportunidades. Nesta foto ele aparece na companhia do Prefeito 

João Smânio Franceschini (1973 a 1976). No lado esquerdo aparece 
o Administrador do Hospital Conceição Imaculada, Dr. Dionísio 

Giordano. No lado direito, o filho do Prefeito, João Carlos Franceschini. 

Foto de uma cerimônia pública, envolvendo pessoas ligadas ao 
Lions Clube de Sumaré, em registro da década de 1970. 
Vemos, da esquerda para a direita: Antônio Sanguini, 

Horácio Rezende Nascimento, Lázaro Milan, José de Castro Filho 
e Ivo Naufal Gantuz. O garoto da esquerda é Fernando Cia. 

A tradicional comemoração do Dia de São Cristóvão era 
feita em Sumaré através da benção de veículos, que acontecia 

em frente à Igreja Matriz de Santana. Uma grande fila de carros e 
caminhões recebia a benção do vigário da Paróquia. Nesta foto, 
quem comanda a cerimônia é o Padre Constantino Gardinalli, 

que comandou a Paróquia de Sant’Ana de 1963 a 1972.

ALVINO ALBANEZZI
O professor 

Alvino Albanezzi 
lecionou no 

Grupo Escolar 
“Professor André 

Rodrigues de 
Alkimin”. Depois 
tornou-se Diretor 

do Colégio 
Comercial 

“Dr. Leandro 
Franceschini”. 

Em 1972 elegeu-
se vereador para 
a 6ª. Legislatura 

(1973 a 1976). 
Reelegeu-se para 

a Legislatura 
seguinte, a 7ª. 
(1977 a 1982), 

quando foi 
guindado à 

Presidência da 
Casa, Foi também 

presidente da 
Liga Sumareense 

de Futebol.

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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Tribuna Liberal Desemprego cai para 7,8% no trimestre
 A taxa de desemprego no Brasil manteve trajetória de queda 
iniciada em abril e recuou para 7,8% no trimestre encerrado 
em agosto, de acordo com dados publicados nesta sexta-fei-
ra (29) pelo IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e Estatísti-
ca). O percentual apresentado representa a menor taxa de de-
socupação para o período desde 2014 (7%) e também corres-
ponde ao mais baixo nível geral desde fevereiro de 2015 (7,5%).

Curiosidades sobre o Direito
Johnny William Bradley
é advogado sócio proprietário do Vaughan, Bradley & Vulcani advocacia.
Para mais informações: Instagram vbv_advocacia

E mail: johnny.bradley@hotmail.com
End.: Rua Dom Barreto, 1.380, Centro, Sumaré/SP | Fone: (19) 2216-2005

Como funciona o leilão 
extrajudicial de imóvel? 

Devido à crise econômica, 
boa parte da população aca-
bou ficando sem condições fi-
nanceiras de pagar por seus 
imóveis financiados. Por esse 
motivo, os imóveis acabam in-
do para leilão com preços mais 
baixos que os de mercado. No entanto, 
para arrematar um imóvel em um leilão, 
é preciso conhecimento e cuidado, prin-
cipalmente se for um leilão extrajudicial.

No caso do leilão extrajudicial de imó-
vel, este pode ser feito por bancos e insti-
tuições financeiras, embora também pos-
sam ser realizados por pessoas físicas, no 
caso de inadimplência em contratos de 
alienação fiduciária.

O que é o Leilão Extrajudicial?
O leilão extrajudicial de imóvel, também 

é chamado de leilão de alienação fiduciá-
ria de imóvel. Este tipo de leilão não ocor-
re mediante processo judicial, diferente do 
leilão judicial. Os casos em que o imóvel vai 

para leilão extrajudicial são os 
resultantes da inadimplência 
de um financiamento.

O leilão extrajudicial sur-
giu quando os bancos precisa-
ram recuperar de modo mais 
ágil os imóveis financiados de 

compradores que ficavam inadimplentes 
por um tempo determinado. Conforme a 
lei de alienação fiduciária de imóvel de n° 
9.514/1997, a instituição financeira, de mo-
do rápido, toma para si a posse do imóvel 
financiado para vende-lo através de um 
leilão para saldar a dívida que foi contraí-
da pelo comprador.

O que é alienação Fiduciária?
A alienação fiduciária ocorre quando o 

proprietário de um imóvel o transfere pa-
ra um credor como garantia que irá pagar 
determinada dívida. Porém, vale ressaltar 
que, o devedor ainda mantém o direito de 
posse e de uso pleno do imóvel. Quando 
ocorre a alienação fiduciária, o credor da 

dívida, ou seja, a pessoa a quem o proprie-
tário do imóvel está devendo, vira o titular 
da propriedade fiduciária do imóvel, ob-
tendo a posse indireta do imóvel. Assim, o 
credor pode fazer uso do imóvel. Por fim, 
este processo de alienação fiduciária tem 
fim quando ocorre inadimplência do deve-
dor, ou quando ele quita toda a sua dívida.

Nos casos em que o devedor não tenha 
condições financeiras de arcar com a dívi-
da e fica em atraso com o pagamento, ele 
se torna inadimplente e o imóvel que es-
tava em garantia fiduciária do financia-
mento pode ser levado a leilão para qui-
tar a dívida. Este processo chamamos de 
leilão extrajudicial do imóvel.

Para que o leilão extrajudicial do imó-
vel ocorra, é necessário haver um número 
de parcelas não pagas. Geralmente, ocor-
re após o não pagamento da terceira parce-
la consecutiva, mas depende do contrato e 
também da Instituição Financeira Credora.

O primeiro passo do processo é a emissão 
de uma notificação ao devedor das parcelas 
em atraso, que pode ser feita via cartório de 
registro de imóveis, por notificação judicial 
ou por edital. Assim, após a notificação, o de-
vedor tem um prazo de 15 dias para que se-
ja feita a quitação das parcelas em atraso. Se 
houver quitação, o contrato segue seu fluxo 
normal, caso não haja, o imóvel irá a leilão. 
É ainda mais importante ressaltar que, pa-
ra que o imóvel de alienação fiduciária se-
ja levado a leilão extrajudicial, é necessária, 
antes de tudo, que a propriedade seja con-
vertida em propriedade fiduciária.

Quem pode participar do leilão extra-
judicial?

Qualquer pessoa física ou jurídica po-
de participar do leilão, desde que maior e 
capaz e que esteja na livre administração 

de seus bens. Assim, não podem partici-
par as pessoas que constam no artigo 690-
A do Código de Processo Civil, como por 
exemplo, os tutores, curadores e outros.

O credor da ação pode arrematar o bem?
Sim, o credor poderá arrematar o bem, 

utilizando o seu crédito. Mas, caso este se-
ja inferior ao valor lance, deverá pagar a di-
ferença em dinheiro. Lembrando que a ar-
rematação pelo credor não deve ser con-
fundida com a adjudicação.

Como ocorre a desocupação do Imó-
vel leiloado?

Geralmente, é questionável como ocorre 
a desocupação daquele imóvel que foi ven-
dido no leilão extrajudicial. Primeiro de tu-
do, é necessário a tentativa de uma deso-
cupação amigável, sem a necessidade de 
um processo de desocupação, ou de rein-
tegração de posse. Todavia, caso não seja 
possível, o novo dono do imóvel pode re-
correr aos meios judiciais para que seja fei-
ta sua desocupação. Neste caso o juiz de-
cide um prazo, que geralmente é em tor-
no de 30 dias.

Assim, após a decisão do juiz, é emitido 
a notificação para que o ocupante do imó-
vel saiba do prazo que ele tem para deso-
cupar o imóvel. Nos casos mais extremos, 
quando o ocupando do imóvel não respei-
ta a decisão judicial e continua ocupando 
o imóvel, é possível entrar com uma ação 
de reintegração de posse, que pode ter co-
mo consequência o fato da polícia execu-
tar a ordem de despejo.

Objetivo do Facilita SP é deixar 
procedimentos para abertura de 
empresas mais ágeis e transparentes 
para estimular empreendedorismo

O governador Tarcísio 
de Freitas (Republicanos) 
lançou nesta semana o 
programa Facilita SP, ini-
ciativa que vai desburocra-
tizar e melhorar o ambien-
te de negócios em todo o 
estado, tornando os pro-
cedimentos mais rápidos 
e transparentes para esti-
mular o empreendedoris-
mo e simplificar a vida do 
empresário paulista.

“Estamos caminhando 
firme na direção da desbu-
rocratização com o progra-
ma Facilita SP. Criamos um 
comitê de simplificação do 
registro de empresas e no-
vos negócios, isso vai fa-
zer a diferença. E teremos 
um portal integrador jus-
tamente para facilitar esse 
esforço. O papel do Estado 
é facilitar e é o que vamos 
fazer, estamos dando pas-
sos firmes para a simplifi-
cação e desburocratização. 
Temos certeza que as pre-
feituras vão dar os mesmos 
passos para tornar São Pau-
lo o melhor estado de am-
biente de negócios do Bra-
sil”, afirmou Tarcísio em 
solenidade no Palácio dos 
Bandeirantes.

A cerimônia também te-
ve a participação do secre-
tário estadual de Desenvol-
vimento Econômico, Jor-
ge Lima, e do presidente da 
Alesp (Assembleia Legisla-

tiva), André do Prado, além 
de deputados, prefeitos, ve-
readores, gestores públicos 
estaduais e municipais e lí-
deres empresariais.

Atualmente, quem quer 
empreender precisa cum-
prir uma longa jornada em 
diferentes órgãos públicos, 
com apresentação de diver-
sos documentos para que o 
novo negócio receba a libe-
ração de funcionamento. 
Com o Facilita SP, coorde-
nado pela Secretaria de De-
senvolvimento Econômico, 
essa jornada será simplifi-
cada a partir da classifica-
ção das atividades econô-
micas em três níveis: bai-
xo, médio e alto risco.

Para as atividades eco-
nômicas classificadas no 
baixo risco, alvarás e licen-
ças poderão ser dispensa-
dos, o que vai agilizar os 
processos de abertura, le-
galização e licenciamento. 
Já para os negócios classi-
ficados em médio e alto ris-
co, a medida vai assegurar 
transparência e previsibili-
dade nas exigências previs-
tas pela legislação. Empre-
sas já estabelecidas tam-
bém serão beneficiadas, 
pois vão ganhar mais agi-

lidade e eficiência na regu-
larização, emissão e atuali-
zação de licenças e alvarás.

A expectativa é de que a 
medida gere resultados po-
sitivos para o desenvolvi-
mento econômico de São 
Paulo em curto e médio 
prazo, impactando na ge-
ração de emprego e renda. 
Segundo levantamento do 
Instituto Millenium, muni-
cípios que já regulamenta-
ram normas locais de liber-
dade econômica registra-
ram aumento de 40% nas 
contratações em compa-
ração aos índices anterio-
res às novas normas.

“Queremos implantar o 
maior programa de des-
burocratização e melho-
ria de ambiente de negó-

cios para empreendedores 
e empresários”, afirmou o 
secretário de Desenvolvi-
mento Econômico. “Des-
sa forma, vamos facilitar a 
vida daqueles que querem 
empreender, investir e con-
tinuar investindo no Esta-
do de São Paulo”, concluiu 
Jorge Lima.

ETAPAS
O Facilita SP foi dividi-

do em etapas: a primeira 
delas estabelece a regula-
mentação da Lei de Liber-
dade Econômica (Lei Fede-
ral nº 13.874), do Código de 
Defesa do Empreendedor 
(Lei Estadual nº 17.530) e 
da Lei Estadual 17.761, por 
meio de decreto; a segunda 
cria o Comitê Estadual pa-

ra Simplificação e Desbu-
rocratização do Registro e 
Legalização de Empresas e 
Negócios no Estado de São 
Paulo; a terceira contempla 
o Portal Integrador, ferra-
menta que garante o acesso 
simplificado aos registros e 
processos de licenciamen-
to, e, por fim, a quarta eta-
pa, que foca no engajamen-
to dos municípios.

O comitê terá a missão de 
avaliar os níveis de riscos 
das atividades econômicas. 
Ele contará com a participa-
ção de representantes das 
pastas de Desenvolvimento 
Econômico; Segurança Pú-
blica; Saúde; Infraestrutura 
e Meio Ambiente; Desenvol-
vimento Urbano e Habita-
ção; Agricultura e Abaste-

cimento; Fazenda e Plane-
jamento, além da Cetesb e 
Procuradoria-Geral do Es-
tado. Cada órgão terá 90 
dias para fazer adequações 
normativas e procedimen-
tais, a partir da publicação 
no Diário Oficial.

Nas etapas finais, o Faci-
lita SP contará com o Por-
tal Integrador para a emis-
são de atos públicos de re-
gistro de legalização, licen-
ças e alvarás para agilizar 
e tornar mais transparen-
te o início das operações de 
empreendimentos em todo 
o território paulista. Além 
disso, o Estado vai oferecer 
suporte técnico e integra-
ção tecnológica a prefeitu-
ras e autarquias municipais 
que aderirem ao programa.

Governador Tarcísio de Freitas lançou programa que prevê suporte técnico para as prefeituras

Governador Tarcísio lança programa 
para promover liberdade econômica

Da Redação  l  REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

“A expectativa é 
de que a medida 
gere resultados 

positivos em curto 
e médio prazo”
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